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ВПЕРВЫЕ

НАКАНУНЕ

Д
ЛЯ Кавказских Минераль-
ных Вод сохранение го-
родских лесов - а это бо-
лее 10 тысяч гектаров - 
вопрос жизни и смерти. 

Не станет их - иссякнут источ-
ники минеральной воды. 

Проблему не раз рассма-
тривали на уровне Думы Став-
ропольского края и профиль-
ного министерства. В частно-
сти, в январе нынешнего года 
на расширенном совещании 
«О состоянии и мерах по защи-
те городских лесов в Ставро-
польском крае» в комитете Ду-
мы СК по природопользованию 
констатировали: муниципаль-
ные образования не уделяют 
должного внимания защите и 
сохранности городских лесов. 

Прошло полгода. И что же?
- Вот посмотрите, - директор 

Кисловодского лесхоза Виктор 
Буртник показывает свежие фо-
тографии и поясняет. - В канун 
пожароопасного сезона энер-
гетики срубили и бросили в го-
родских лесах Кисловодска бо-
лее 600 деревьев. И никому до 
этого нет дела.

А все потому, что в Кисло-
водске до сих пор нет лесни-
чества и, соответственно, нет 
контроля за лесными насаж-
дениями. Государственное ка-
зенное учреждение Ставро-
польского края «Кисловод-
ский лесхоз» может по дого-
вору с администрацией горо-
да выполнять определенные 
виды работ. Но следить за со-
хранностью городских лесов - 
не его функция. 

Более того, когда дело каса-
ется городских лесов, выясня-
ется, что нет даже субъекта от-
ношений. Чем это оборачивает-
ся, рассказал Виктор Буртник:

- Когда ОВД по городу Кис-
ловодску возглавил новый на-
чальник, он поднял на защи-
ту леса службу участковых ин-
спекторов - обязал выявлять 
всевозможные нарушения в ле-
су и составлять протоколы. По-
том эти участковые приходили 
ко мне и говорили: «Вот мы со-
ставили протоколы о нарушени-
ях в городских лесах. А кому от-
давать их для рассмотрения и 
принятия решения?». Некому... 
Так постепенно эта инициатива 
сошла на нет.

дом деятельности. Например, 
ни пожарная команда Службы 
спасения МЧС, ни водоканал не 
имеют права это делать. Впро-
чем, от них и прежде на горных 
склонах было мало толку.

- Загорелся лес на горе над 
городским кладбищем. Попы-
тались пожарные туда поднять-
ся на своем КамАЗе, - расска-
зывает Виктор Буртник. - Ему 
там не проехать, не развер-
нуться. Кое-как сползли вниз 
задним ходом. А водовозка во-
доканала и вовсе остановилась 
на краю асфальта. 

На сегодняшний день в Кис-
ловодске лишь Кисловодский 
лесхоз получил лицензию на ту-
шение лесных пожаров. Во мно-
гом благодаря помощи краево-
го минприроды, выделившего 
средства на покупку бортово-
го уазика «Фермер», способ-
ного с бочками воды в кузове 
взбираться на крутые склоны.

Но и он пройдет далеко не 
везде. По официальной инфор-
мации, прозвучавшей на сове-
щании в комитете Думы СК по 
природопользованию и под-
твержденной директором Кис-
ловодского лесхоза в беседе с 
корреспондентом «СП», к 960 
гектарам городских лесов Кис-
ловодска вообще нет противо-
пожарных подъездов. 

 Так как же уберечь город-
ские леса Кавминвод от вы-
рубки, самозахватов и пожа-
ров? На мой взгляд, оптималь-
ное предложение прозвучало 
на уже упоминавшемся сове-
щании в комитете Думы СК по 
природопользованию: при со-
гласии органов местного са-
моуправления соответствую-
щих городских округов отнести 
земли, занятые городскими ле-
сами, к особо охраняемым при-
родным территориям краевого 
значения, выделив средства на 
их межевание и постановку на 
кадастровый учет. 

Но местные власти пока не 
спешат давать согласие. По-
чему? Виктор Буртник считает, 
что земли под городскими ле-
сами муниципалы  рассматри-
вают как резерв для городской 
застройки.

НИКОЛАЙ БЛИЗНЮК,
Соб. корр. «СП».

ЭТО - ПРОРЫВ! 
Ставрополье по праву может 
гордиться итогами игр ХХХ 
Олимпиады в Лондоне: впервые 
сразу шестеро наших земляков 
вернулись домой с медалями, 
причем две из них - высшей 
пробы. 

О
ЛИМПИЙСКОЕ «золото» в соста-
ве национальной волейбольной 
команды завоевали воспитанни-
ки кисловодской ДЮСШ Сергей 
Гранкин и Александр Обмочаев, 

«серебро» у тяжелоатлета Александра 
Иванова из Невинномысска и прыгуна в 
воду ставропольца Евгения Кузнецова, 
«бронза» у капитана российской сбор-
ной по боксу Давида Айрапетяна из Пя-
тигорска и воспитанника ставрополь-
ского баскетбола Евгения Воронова. 
Конечно, обидно за нашу приму Марию 
Абакумову, которая весь межолимпий-
ский период уверенно шла к «золоту», 
но спорт есть спорт, и, будем надеять-
ся, ее лучшие старты еще впереди. От 
имени Олимпийского совета Ставропо-
лья, Олимпийского комитета России рад 
поздравить наших ребят с победой: край 
еще не видел таких результатов. Уверен, 
что ваша спортивная доблесть будет до-
стойно отмечена как на федеральном, 
так и на краевом уровне.

ВАСИЛИЙ БАЛДИЦЫН. 
Президент Олимпийского 

совета Ставрополья.

Спасти городские леса
С принятием пять лет назад Лесного кодекса РФ, разделившего леса на федеральные 
и городские, на Ставрополье, как и во многих других регионах, возникли проблемы 
с сохранностью лесных насаждений, прилегающих к населенным пунктам

В Кисловодске числится 
2328 гектаров городских ле-
сов. На сегодняшний день ими 
занимается лишь главный спе-
циалист управления городско-
го хозяйства Людмила Черно-
войтова. Между тем для полно-
ценного контроля необходимы 
лесничий, его заместитель, два 
мастера и около десятка лесни-
ков. То есть создание лесниче-
ства обойдется муниципали-
тету в круглую сумму. Но если 
даже случится чудо и местные 
власти изыщут деньги, созда-
вать лесхоз в ближайшее вре-
мя бессмысленно. 

Дело в том, что формально 
городских лесов Кисловодска 
не существует, вернее, не из-
вестно, где они начинаются и 
где заканчиваются. Не прове-
дено межевание, границы не 
вынесены в натуре, леса не по-
ставлены на кадастровый учет. 
На все это требуются деньги, 
и немалые. А их муниципаль-
ные власти Кисловодска уже 

который год не могут выде- 
лить. 

Между тем без всякого ме-
жевания видно, что площадь 
городских лесов уменьшается, 
словно шагреневая кожа. И это 
не только мое наблюдение.

- Самозахват идет повсюду, 
- подтверждает директор Кис-
ловодского лесхоза. - Срыва-
ют террасы, ставят бетонные 
подпорные стенки и застраи-
вают земли лесного фонда и 
за городским кладбищем, и 
вверх по склону от кооперати-
ва «За рулем», и в районе «Лер-
монтовской скалы». К тому же в 
городских лесах, например на 
«Волчьих воротах», вываливают 
строительный мусор. 

Площадь потерь лесного 
фонда Кисловодска от самоза-
хватов еще предстоит опреде-
лить. Между тем лесам угрожа-
ет и другая беда. Через месяц-
полтора трава в лесу пожухнет, 
листва опадет, и тогда доста-
точно будет искры, чтобы пла-

мя рвануло вверх по склонам 
горных хребтов, уничтожая де-
ревья и кустарники на десят-
ках, а то и сотнях гектаров. Кто 
и как остановит пожар в кисло-
водских городских лесах?

Одно из испытанных средств 
локализации пожаров - ми-
нерализованные (то есть ли-
шенные растительности) по-
лосы. Но для этого их необхо-
димо регулярно, несколько раз 
за сезон, перепахивать. В ны-
нешнем году договор на прове-
дение противопожарных работ 
с Кисловодским лесхозом (как 
рассказал Виктор Буртник) ад-
министрация города-курорта 
заключила в июне, и лишь в кон-
це июля поступили деньги. Поэ-
тому перепахивать противопо-
жарные полосы начали, когда 
на них вымахал метровой вы-
соты бурьян. 

Что касается непосред-
ственно тушения лесных по-
жаров, то с нынешнего года 
это стало лицензируемым ви-

  Вырубка в городских лесах Кисловодска.

ПРЕДУПРЕДИТЬ,
ЧТОБЫ СПАСТИ
Вчера председатель Думы Ставропольского 
края Юрий Белый провел еженедельное 
рабочее совещание депутатов и руководи-
телей подразделений аппарата, сообщает 
пресс-служба краевого парламента.

С
ПИКЕР обратил 
внимание кол-
лег на то, что 
краевым прави-
тельством в Ду-

му направлен ряд за-
конопроектов. Часть 
из этих документов 
предполагает внесе-
ние изменений в бюд-
жет края текущего го-
да, а также имеет важ-
ное социальное значе-
ние. Председатель ко-
митета по безопасно-
сти, межпарламентским связям, ветеранским организациям и 
казачеству Петр Марченко проинформировал, что на ближай-
шее заседание Думы комитет готовит проведение «правитель-
ственного часа» о состоянии и мерах по укреплению краевой 
системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситу-
аций. Идет и работа над законопроектами, предполагающи-
ми упорядочение на Ставрополье поисковой деятельности. На 
предстоящей неделе в комитете состоится совещание по во-
просу поддержки казачьих обществ в рамках реализации кра-
евых и федеральных целевых программ. Также на совещании 
обсуждались вопросы социально-экономического развития 
Ставропольского края. 

Л. КОВАЛЕВСКАЯ.
Фото пресс-службы 

Думы СК.

Ч
АЩЕ всего они адресова-
ны подрастающему поко-
лению, которое старани-
ями работников музеев, 
библиотек, домов культу-

ры знакомится с историей го-
сударственной символики Ро-
дины. Так, в Ставропольской 
краевой детской библиотеке им.  
А. Екимцева в воскресенье про-
шла мультимедийная презента-
ция «Символы России», на се-
годня намечены беседа у книж-
ной выставки «Главный символ 
России» и патриотический час 
«Гордо реет флаг России», а зав-
тра для юных читателей пройдет 
видеопоказ об истории флага 
РФ «Знамя единства». А в крае-
вой Лермонтовской библиотеке 
подготовлены акция «Триедин-
ство Российской государствен-
ности» и открытый просмотр ли-
тературы «Великий стяг род-
ной державы». В краевом музее 
изобразительных искусств для 
учащихся младших классов со-
стоятся встреча «Горжусь рос-
сийским флагом» и экскурсия 
«Страницы истории России». 

Тема государственной сим-
волики нашла отражение в спе-
циальных мероприятиях всех 
историко-краеведческих музе-
ев края - Александровского, Ан-
дроповского, Изобильненского, 
Красногвардейского, Ипатов-
ского, Зеленокумского и других. 
Жителям Невинномысска пред-
лагается экскурсия по выставке 
из собственных фондов коллек-
ции «Нумизматика» под названи-
ем «История городов России». 

Парк Победы краевого цен-
тра завтра приглашает гостей на 
молодежную акцию «С любовью 
к России» с раздачей флажков 
и ленточек - триколора и старт 
велопробега «Россия, вперед!». 
Здесь будут чествовать и спор-
тивную славу страны - выносом 

полотнища российского фла-
га победителями и призерами 
чемпионатов Европы, мира, Рос-
сии. На главной парковой аллее 
состоится массовое исполнение 
гимна России, а затем горожане 
увидят большой красочный кон-
церт с участием лучших творче-
ских коллективов. 

Также в краевом центре ин-
тересные программы предста-
вят землякам киноклуб «Пио-
нер», ДК «Ставрополец», «Мир», 
«Чапаевец», музей «Память», в 
Кисловодске - литературно-
музыкальный музей «Дача Ша-
ляпина» и музей «Крепость», в 
Пятигорске - Государственный 

музей-заповедник М. Ю. Лер-
монтова, в Георгиевске - би-
блиотеки централизованной 
библиотечной системы и Центр 
досуга и развлечений.

Многолюдно будет завтра на 
Театральной площади Ессенту-
ков, где состоится молодежная 
акция «Символы России», а в го-
родском ДК уже открылась вы-
ставка рисунков юных даро-
ваний здешней изостудии. На 
праздничные концерты пригла-
шают вечером Курортный парк 
Железноводска и культурно-
просветительский центр «Друж-
ба» Кисловодска. 

Словом, география праздни-

ка охватывает всю территорию 
края. Детские утренники, ин-
теллектуальные игры, виктори-
ны, кинопросмотры, выставки, 
спортивно-игровые состязания, 
автопробеги, развлекательные 
программы в парках, вечера от-
дыха и дискотеки в клубах - все 
мероприятия несут в себе глав-
ную идею праздника: любви к  
Отечеству, уважения истории 
России и ее символов. Все их 
можно объединить общим на-
званием - уроки гражданствен-
ности и патриотизма. 

Н. БЫКОВА. 
 Фото Д. СТЕПАНОВА
(из архива редакции).

Символы 
славы
Сегодня 
в Ставропольском 
государственном 
музее-заповеднике 
им. Г. Прозрителева 
и Г. Праве открывается 
фотодокументальная 
выставка «Становление 
российской 
государственности 
в символах Кавказа», 
приуроченная к Дню 
российского флага. 

П
ЕРВЫМ российским гер-
бом на Северном Кавка-
зе была наделена Тер-
ская крепость, основан-
ная в 1577 году. Тогда же 

российскую символику ста-
ла использовать дочь кабар-
динского князя, жена Ивана 
Грозного Мария Темрюков-
на. На выставке представле-
ны и современные гербы  и 
флаги семи субъектов Севе-
ро-Кавказского федераль-
ного округа и их столиц. Так-
же сегодня состоится це-
ремония передачи музею-
заповеднику спасательно-
го снаряжения подводника. 
С 1999 г. развиваются шеф-
ские связи между Ставро-
польем и личным составом  
31-й Краснознаменной диви-
зии атомных ракетных под-
водных крейсеров Север-
ного флота. Недавно деле-
гация края во главе с заме-
стителем председателя ПСК 
С.  Асадчевым принимала уча-
стие в проходивших в г. Гад-
жиево Мурманской области 
праздничных мероприятиях, 
посвященных Дню Военно-
морского флота, где нашим 
землякам вручили спаса-
тельное снаряжение подво-
дника для последующей пе-
редачи Ставропольскому 
государственному музею-
заповеднику. Необычный 
экспонат займет достойное 
место в комплексе «Морская 
слава Ставрополья».

Н. ПАНТЕЛЕЕВА.

РОССИЯ, ВПЕРЕД!
Большая программа культурно-массовых мероприятий проводится в городах 

и районах края в связи с отмечаемым 22 августа Днем российского флага. 
Причем акции начались заранее, уже в минувшие выходные

О
ТКРЫВАЯ планерку, он 
зачитал телеграмму от 
министра спорта РФ, в 
которой Виталий Мутко 
выразил благодарность 

Ставрополью за вклад в успе-
хи российской сборной на ХХХ 
Олимпийских играх в Лондо-
не. Валерий Зеренков обра-
тил внимание членов прави-
тельства на необходимость 
расширения доступа подрас-
тающего поколения к занятию 
спортом не только в крупных 
городах, но и в удаленных на-
селенных пунктах. Для этого, 
по мнению губернатора, не-
обходимо разработать специ-
альную краевую программу. 

- В каждом населенном 
пункте, в каждой школе дол-
жен быть спортивный класс, 
оснащенный современными 
тренажерами и спортивными 
снарядами. Мы должны сде-
лать так, чтобы дети в крае 
активнее занимались спор-
том, – подчеркнул Валерий 
Зеренков. 

Также особая программа, 
акцентировал глава региона, 
должна быть посвящена ре-
шению жилищной проблемы 
для молодых специалистов 
бюджетной сферы, переез-
жающих на работу в село. На 
совещании прозвучал пример 
краевой образовательной от-
расли: количество вакансий 
в районах пока некритично. 
Вместе с тем значительная 
часть работающих в сельской 
местности учителей пенси-
онного или предпенсионно-
го возраста, а потому вопрос 
привлечения молодых кадров 
требует повышенного внима-
ния. Глава края дал поручения 
по проработке проектов соот-
ветствующих документов.

Вице-губернатор - пред-
седатель правительства края 
Юрий Тыртышов сообщил об 
окончании работы над про-

ектом краевого бюджета на 
2013 год. В ближайшее время 
он будет разослан для озна-
комления в краевые структу-
ры исполнительной власти. 
Как прозвучало, социальная 
направленность докумен-
та сохранена, учтены пред-
усмотренные федеральным 
законодательством индек-
сации зарплат. Вместе с тем 
для уменьшения бюджетного 
дефицита сокращен ряд инве-
стиционных программ. 

Тему развития сельских 
территорий продолжил пер-
вый зампред краевого пра-
вительства Виктор Шурупов. 
На минувшей неделе доступ 
к высокоскоростной интертет-
связи получили жители села 
Заветного Кочубеевского рай-
она. Всего же до конца года к 
населенным пунктам Ставро-
полья будет проложено около 
300 км оптоволоконных се-
тей. Это позволит в целом ря-
де малых поселений получить 
качество и скорость соедине-
ния с сетью Интернет, сравни-
мые с краевым центром.

Прозвучали на совещании 
и цифры, касающиеся хода 
сельхозработ. Так, на пере-
работывающие заводы уже 
поступили первые 100 тысяч 
тонн сахарной свеклы ново-
го урожая. 

Начался сев озимых куль-
тур. В целом под них будет от-
ведено около 2 млн га, сооб-
щил заместитель председа-
теля краевого правительства 
Николай Великдань. 

На совещании также рас-
сматривались темы регули-
рования алкогольного рынка, 
участия правительства Став-
рополья в разработке проек-
та Госпрограммы развития 
СКФО, ряд других вопросов.

Фото пресс-службы 
губернатора.

ТРЕБУЮТСЯ 
МОЛОДЫЕ 
КАДРЫ
Вчера губернатор Валерий Зеренков 
провел еженедельное рабочее совещание 
членов краевого правительства, сообщает 
пресс-служба главы края.

 КАРТОФЕЛЬ ПО НАУКЕ
На базе экспериментального теплич-
ного комбината «Меристемные культу-
ры» Предгорного района прошел все-
российский семинар-совещание по 
проблемам картофелеводства.  В его 
работе приняли участие заместитель 
председателя правительства СК Ни-
колай Великдань, а также представи-
тели одиннадцати регионов страны. 
Большое внимание было уделено ито-
гам научно-исследовательской рабо-
ты ЭТК «Меристемные культуры» по вы-
ведению новых сортов картофеля, ко-
торые проходят испытания во многих 
регионах страны, а также повышению 
рентабельности отрасли. 

 Т. СЛИПЧЕНКО.

 ПОДСОЛНЕЧНАЯ 
СТРАДА 

На Ставрополье началась уборка под-
солнечника. Первыми к этой сельско-
хозяйственной кампании приступи-
ли Советский, Новоалександровский 
и Георгиевский районы. Средняя уро-
жайность по краю в первые дни уборки 
составила 22,5 центнера с гектара, что 
является неплохим результатом, пояс-
нили в министерстве сельского хозяй-
ства СК. В прошлом году, напомним,  в 
крае было собрано более 447 тысяч 
тонн этой культуры при средней уро-
жайности 16,5 центнера на круг. Парал-
лельно земледельцы Ставрополья при-
ступили к уборке кукурузы на зерно. 

 Т. ШОЛОВА.

 ЗАДЕЛИ ЗА ЖИВОЕ
Администрация Пятигорска в Арби-
тражном суде СК оспаривает действия 
Кадастровой палаты края, внесшей в 
государственный кадастр недвижи-
мости сведения о первой и второй зо-
нах горно-санитарной охраны курорта. 
Власти города также требуют исклю-
чить из кадастра эти сведения. В на-
стоящее время дело рассматривается 
по существу и по нему назначена зем-
леустроительная экспертиза. Как по-
ясняют в арбитраже края, это разби-
рательство может создать прецедент 
для поступления в суд исков от адми-
нистраций других городов-курортов, 
на территории которых имеются гра-
ницы горно-санитарной охраны. На-
помним, что в пределах охранных зон 
в Ессентуках, Железноводске, Кисло-
водске и Пятигорске оборот земель и 
осуществление видов хозяйственной 
деятельности ограничены. 

Ю. ЮТКИНА.

 ФУРАЖ ШЕЛ НА УРА
В минувшие дни ярмарки по реализа-
ции сельскохозяйственной продукции 
и продуктов питания в рамках акции 
«Покупай ставропольское!» прошли в 
Ставрополе и Ипатово. Производители 
АПК из многих районов края доставили 
продовольственную продукцию более 
чем на полмиллиона рублей. Большим 
спросом у покупателей пользовалось 
и фуражное зерно. По информации ко-
митета СК по пищевой и перерабаты-
вающей промышленности, торговле и 
лицензированию, очередные ярмар-
ки пройдут 25 августа в краевом цен-
тре (на территории Ленинского райо-
на по адресу: ул. Серова, 466), в горо-
дах Лермонтове (на площади Ленина), 
Пятигорске (в микрорайоне Белая Ро-
машка), а также Ипатово по ул. Ленин-
градской, 11.

Т. СЛИПЧЕНКО. 

 ИСТОРИЯ В ПЕСНЕ
На Ставрополье побывала фольклорно-
этнографическая экспедиция под ру-
ководством В. Щурова, профессора 
Московской государственной консер-
ватории им. П. И. Чайковского. В. Щу-
ров не впервые на Ставрополье: им за-
писаны и изданы песни в исполнении 
некрасовской певуньи Анастасии Ни-
кулушкиной, баклановских станични-
ков и многих других. В состав нынеш-
ней экспедиции вошли пять студен-
тов и фольклорист-этнограф Государ-
ственного казачьего ансамбля песни и 
танца «Ставрополье» Е. Толстокорова. 
При активном содействии специали-
стов  краевого Дома народного творче-
ства экспедиционная группа работала 
в нескольких станицах Георгиевского и 
Кировского районов, записывая фоль-
клор, отражающий быт и историю ка-
зачества. Немало помогли экспедиции 
фольклорные коллективы этих мест - 
ансамбли «Благовест», «Родники», «Се-
ребряные родники», «Родники народ-
ные», «Казачата», хор «Родные напевы». 

Н. БЫКОВА. 

На стадионе 
города Ипатово при 
поддержке районных 
властей впервые 
прошел праздник 
«Спорт-прорыв», 
собравший сотни 
спортсменов 
и болельщиков. 

Н
А престижные награды пре-
тендовали и гости, прибыв-
шие из села Красногвардей-
ского и Республики Калмы-
кии. На «разогреве» работа-

ли самые юные – Саша Миронен-
ко и Кирилл Петров. Девятилетние 
ребята не побоялись бросить вы-
зов «взрослым дядям» и показали 

класс на турнике, подтянувшись 
по десятку раз. Победителем же 
в этой номинации стал Сергей Ку-
раков.

Достаточно оригинальным вы-
глядело состязание, где участни-
кам пришлось бросать на даль-
ность… автомобильные покрыш-
ки (по всей видимости, его «спон-

сором» выступила соседняя авто-
мастерская). Автором рекордного 
броска на 13 метров стал Василий 
Панченко. В армрестлинге всех «по-
ложил на лопатки» Владимир Охри-
менко. А в толкании гири, переква-
лифицировавшись из болельщи-
ка в конкурсанта, неожиданно для 
многих победил Кирилл Погребняк. 

Но самое интересное организато-
ры оставили на десерт. В бой всту-
пили турникмены. Зрители взялись 
за фотокамеры, чтобы запечатлеть 
это зрелище. Отточенность трюков, 
оригинальность исполнения, бес-
страшие атлетов сопровождались 
взрывами аплодисментов. Побе-
ду здесь одержал Дмитрий Душко. 

Е. ШУБИНА.
Фото автора.

На «разогреве» - самые юные
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Вряд ли многим потребителям 
электроэнергии запомнилась дата 
19 июня 2012 года. С этого дня 
вступило в силу постановление 
Правительства Российской 
Федерации № 442 «О правилах 
функционирования розничных 
рынков электроэнергии».       

СУХАЯ БУКВА И БОЛЬШАЯ 
ЦИФРА ЗАКОНА 

Энергетики давно ждали появления этого до-
кумента. Ведь помимо уточнения методики рас-
четов за потребленные киловатт-часы постанов-
ление № 442 резко ужесточает санкции в отноше-
нии тех, кто допускает безучетное и бездоговорное 
потребление электроэнергии, то есть попросту за-
нимается хищением электричества. Теперь при об-
наружении факта хищения в отношении нарушите-
ля составляется акт бездоговорного либо безучет-
ного потребления электроэнергии, в котором ука-
зывается количество украденных киловатт-часов.

Изменилась и методика расчета этой величи-
ны, и специалисты филиала ОАО «МРСК Север-
ного Кавказа» – «Ставропольэнерго» уже взяли 
ее на вооружение. Как указывается в постанов-
лении № 442, в одном случае объем похищенной 
электрической энергии определяется исходя из ве-
личины допустимой длительной токовой нагрузки 
вводного провода (кабеля) за период времени, в 
течение которого осуществлялось бездоговорное 
потребление электрической энергии (до 3 лет). При 
этом период «бездоговорки» определяется с даты 
предыдущей контрольной проверки технического 
состояния объектов электросетевого хозяйства в 
том же месте, где позже был выявлен факт бездо-
говорного потребления, до даты выявления само-
го факта бездоговорного потребления.

В случае безучетного энергопотребления ущерб 
определяется исходя из величины полного исполь-
зования потребителем максимальной мощности 
(токовой нагрузки) за период с даты предыдущей 
контрольной проверки у потребителя. Кстати, ра-
нее ущерб рассчитывался по нормативу (то есть по 
числу комнат и лиц, в них живущих), что было су-
щественно ниже. К примеру, до вступления в силу 
постановления № 442 ущерб от несанкционирован-
ного подключения среднестатистического двухком-
натного дома, в котором проживает семья из трех 
человек, рассчитывался в сумме несколько сотен ру-
блей за месяц безучетного потребления. А с 1 сен-
тября нынешнего года при выявлении подобного 
факта штрафные санкции возрастут в разы! 

Всем потребителям, допустившим подобные 
просчеты в оплате, предоставляется 10-дневный 
срок, для того чтобы наладить надлежащий учет 
и возместить нанесенный «Ставропольэнерго» 
ущерб. Если же требование об оплате не выпол-

нено, через 15 дней энергетики подают заявление 
в полицию. А это влечет за собой дополнительные 
финансовые потери, ведь правоохранители в до-
полнение к санкциям энергетиков выписывают еще 
и административный штраф 1,5 тысячи рублей. И не 
советуют недобросовестным потребителям далее 
испытывать судьбу. Если потребитель по каким-то 
известным только ему одному причинам отказыва-
ется произвести оплату, то все эти суммы энерге-
тики будут взыскивать через суд, и в итоге наруши-
телю придется потратиться еще и на весьма нема-
лые судебные издержки. 

НЕ ВСЯКИЙ СЧЕТЧИК 
«КРУТИТ» ПРАВИЛЬНО

Специалисты «Ставропольэнерго» постоян-
но ведут мониторинг потребления электроэнер-
гии. И, по признанию самих энергетиков, практи-
чески в каждом рейде им приходится сталкивать-
ся со случаями «безучетки». Недавно энергетики 
Ставропольских электрических сетей в ходе про-
верки индивидуального предпринимателя (ИП Си-
лютин С.Ю.) зафиксировали 84 тысячи киловатт-
часов безучетного и 53 тысячи киловатт-часов без-
договорного потребления электроэнергии. Колле-
ги ставропольцев из Восточных электрических се-
тей «Ставропольэнерго» в том же месяце провери-
ли ООО «Комбикорм» и выявили 67320 киловатт-
часов, не оплаченных этим абонентом. В состав-
ленном акте бесстрастно звучит фраза: «Закороче-
ны цепи трансформаторов тока». И подобных фак-
тов можно привести немало… 

Но справедливости ради отметим, что не все по-
требители, допустившие безучетное потребление 
электроэнергии, оказываются энерговоришками. 
Порой «безучетка» происходит в силу чисто техни-
ческих причин. В номере «СП» от 1 августа 2012 го-
да сообщалось о том, что в ФКУ ИК-6 Управления 
федеральной службы исполнения наказаний Рос-
сии по Ставропольскому краю (зона обслуживания 
Восточных электрических сетей) был вскрыт факт 
безучетного потребления электроэнергии - 276 ты-
сяч киловатт-часов. Но в данном случае речь о на-
меренном воровстве не идет. Причина в другом: 
счетчик электроэнергии вышел из строя и соот-
ветственно давал неверные показания.  

Поэтому во избежание подобных случаев специ-
алисты «Ставропольэнерго» обращаются ко всем 
юридическим лицам - потребителям электроэнер-
гии: проверьте состояние своего электрохозяй-
ства! Если возникли подозрения в неправильном 
функционировании приборов учета (счетчиков) или 
в ненадлежащем техническом состоянии вводов в 
ваши предприятия или учреждения, немедленно 
обратитесь к энергетикам. Ведь своевременная 
консультация и помощь специалистов электриче-
ских сетей «Ставропольэнерго» - это реальный спо-
соб избежать неприятных последствий при очеред-
ной проверке вашего электрохозяйства.   

 Ю. ПЛАТОНОВА.

Как отрегулировать 
сложную и не всегда, 
как показывает практика, 
эффективную систему 
межбюджетных отношений 
на уровне субъекта 
Федерации 
и муниципалитетов? 
Этот вопрос актуален 
с начала вступления 
в силу небезызвестного 
131-го Федерального 
закона «Об общих 
принципах организации 
местного самоуправления». 
Депутаты Думы СК 
на протяжении многих 
лет работают над 
региональным законом о 
местном самоуправлении, 
чтобы снять имеющиеся 
проблемы, вносят поправки 
по совершенствованию 
бюджетного процесса 
и методов финансово-
бюджетного планирования. 
Своими мыслями на эту 
тему поделился с «СП» 
первый заместитель 
председателя Думы СК 
Дмитрий СУДАВЦОВ. 

-К
АК известно, Ставрополье 
одним из первых регионов 
вступило в реформу мест-
ного самоуправления. С 
тех пор, как говорится, уже 

много воды утекло. Насколько эф-
фективно, на ваш взгляд, менялось 
законодательство о местном само-
управлении?

- Местное самоуправление - в опре-
деленной степени система самона-
страивающаяся. Краевые законода-
тели при принятии решений не пола-
гаются только на свое мнение. Чтобы 
развивать данную сферу взаимоотно-
шений эффективно, при Думе СК много 
лет действует совет по вопросам мест-
ного самоуправления, в составе кото-
рого не только руководители террито-
рий, но и представители общественно-
сти, науки. 

За время реформы мы прошли че-
рез множество законодательных по-
правок, которые так или иначе совер-
шенствовали систему, убирали с пра-
вового поля белые пятна, противоре-
чивые толкования. Однако, следует это 
признать, исключить все проблемы на 
уровне самой близкой к людям власти 
пока все же не удалось. 

Начиная с 2005 года в 131-й закон 
внесено более 70 разного рода изме-
нений. Соответственно, вносились по-
правки и в краевое законодательство. 
К примеру, буквально в июне приня-
ты  очередные, касающиеся уточне-
ния полномочий схода граждан в насе-
ленных пунктах, где проживает не бо-
лее 100 человек. На местном уровне те-
перь это высшая инстанция. Как пред-
ставляется законодателю, в поселении 
такого масштаба проще собрать леги-

тимный сход граждан, чем занимать-
ся выборами представительного орга-
на. Как говорится, овчинка выделки не 
стоит. Более того, сход - это самая де-
мократичная форма самоуправления. 
А мудрости селянам не занимать, и во-
просы повседневного совместного бы-
тия, собравшись вместе, они способ-
ны решить. Характерно, что измене-
ния внесены в связи с совершенство-
ванием государственного управления 
в области противодействия коррупции. 
Когда люди собираются вместе, труд-
но слукавить, обмануть односельчан. 

- Руководство страны планиру-
ет пересмотреть межбюджетные 
отношения  центра и регионов. Все 
эти задумки призваны привести к 
децентрализации власти и усилить 
ответственность руководителей на 
местах. Конечно, изменения кос-
нутся и взаимоотношений регио-
нальной и местной власти. Насколь-
ко актуальна, на ваш взгляд, такая 
постановка вопроса?

- В соответствии с распоряжением 
президента на федеральном уровне 
созданы две рабочие группы: по пра-
вовым вопросам перераспределения 
полномочий между различными уров-
нями власти и по финансовым, нало-
говым и межбюджетным отношениям. 
Ведется такая работа и в регионах, в т. 
ч. на Ставрополье. Когда мы говорим о 
межбюджетных отношениях, то в пер-
вую очередь речь идет о таком пока-
зателе, как бюджетная обеспечен-
ность региона, муниципального рай-
она, городского округа или поселе-
ния. На формирование его в большей 
степени оказывает влияние доходная 
часть бюджета. Насколько мне извест-
но, в настоящее время правительство 
РФ разрабатывает проекты федераль-
ных законов по внесению в законода-
тельство необходимых изменений, на-
правленных на повышение обеспечен-
ности местных бюджетов, стабильно-
сти объемов региональных фондов фи-
нансовой поддержки и софинансиро-
вания муниципальных образований. 
Это поручение было сформулировано 
в указе Президента РФ от 7 мая 2012 
года. Таким образом, в среднесрочной 
перспективе межбюджетные отноше-

ния будут строиться с учетом, как уже 
отмечалось, продолжающегося раз-
граничения полномочий между уров-
нями власти.

Правила игры  в межбюджетных от-
ношениях уже менялись не раз. Но пока 
что не удалось добиться, чтобы устра-
ивали они всех участников бюджетно-
го процесса. И все же я верю, что необ-
ходимые инструменты будут найдены.

- Конечно, хотелось бы услы-
шать в связи с вышесказанным, 
что может местная власть сделать 
для увеличения доходов местного 
бюджета?

- Рост экономики края и его терри-
торий - одна из основных задач Стра-
тегии социально-экономического раз-
вития Ставрополья до 2020 года и на 
период до 2025 года, которая утверж-
дена в 2009 году. В первую очередь 
речь идет о развитии налоговой ба-
зы. Конечно, проблем с доходной ча-
стью местных бюджетов в нашем ре-
гионе достаточно. Не все муниципаль-
ные образования способны достаточ-
но заработать на исполнение полно-
мочий, возложенных на них 131-м за-
коном. И это в первую очередь связа-
но с особенностями нашего региона. 
Неравномерное распределение произ-
водственного потенциала, зона риско-
ванного земледелия, недостаток базы 
для переработки произведенной сель-
хозпродукции - все это не лучшим об-
разом влияет на ситуацию. 

Но и делается немало, в частно-
сти, по легализации «серой» зарпла-
ты, выявлению незаконного предпри-
нимательства, для развития реального 
сектора экономики, усиления инвести-
ционной и инновационной составляю-
щей. Сегодня стратегия краевой вла-
сти построена на создании территори-
альных и отраслевых кластеров – то-
чек роста. В первую очередь – это ре-
гиональные индустриальные, техноло-
гические, туристско-рекреационные 
парки. 

Решить эти задачи можно только 
при активной позиции местной вла-
сти. Именно от муниципалов зависит 
объективность оценки возможностей 
территории для создания таких точек 
роста и поиск в зависимости от этого 
перспективных инвестиционных про-
ектов. Чем быстрее выделенные под 
региональные парки земельные участ-
ки будут снабжены всей необходимой 
инфраструктурой, тем полнее забьет-
ся экономический пульс муниципаль-
ного образования. Конечно, можно 
стимулировать местную власть с по-
мощью грантов, других форм поощре-
ния из региональной казны. Но эффек-
тивнее, повторюсь, рост той налого-
облагаемой базы, которая будет ра-
ботать непосредственно на местный 
бюджет, то есть останется на терри-
тории муниципалитета для нужд его 
социально-экономического разви-
тия. Это означает, что заработанное 
не придется выпрашивать у вышесто-
ящей власти.

Что же сегодня остается в распо-
ряжении муниципалитета? Налоги 
на землю, имущество, часть налогов 
на доходы физических лиц. Думаю, 
что этот список должен быть больше. 
Местный интерес надо блюсти «тща-

тельнее», как говаривал Михаил Жва-
нецкий в одной из своих юмористиче-
ских миниатюр. В настоящее время в 
краевой Думе обсуждается закон о па-
тентной системе налогообложения, ко-
торый должен заменить ныне действу-
ющий и эффективно заработать уже с 
1 января 2013 года. Важно найти ту зо-
лотую середину, имеется в виду сто-
имость патента для различных видов 
предпринимательства, чтобы выта-
щить из тени «мальков», которые сегод-
ня прячутся: они и готовы бы платить 
налоги, но боятся сложного налого-
вого администрирования. Все вопро-
сы обсуждаем, в том числе и с пред-
принимательским сообществом. Ма-
ло зафиксировать цену патента, надо 
еще учесть особенности местных усло-
вий для разных территорий Ставропо-
лья. Если мы выстроим внятную систе-
му, их доходы увеличатся, ведь этот на-
лог будет полностью поступать в бюд-
жеты муниципальных районов и город-
ских округов. 

- Дмитрий Николаевич, как вы 
оцениваете действующее законо-
дательство, призванное стимули-
ровать развитие экономики? Ведь 
это и есть резерв роста для кон-
кретного муниципалитета, если 
продуктивно использовать предо-
ставленные возможности?

- Сегодня инвестиционная актив-
ность - это один из решающих факто-
ров развития и успешной модерниза-
ции экономики. В настоящее время на 
территории края действует целый ряд 
законов, направленных на повышение 
уровня конкурентоспособности эконо-
мики Ставропольского края.

Прежде всего это Закон «Об инве-
стиционной деятельности в СК», уста-
навливающий преимущества и льготы 
по налогам,  арендной плате, государ-
ственные гарантии, субсидии за счет 
бюджета субъектам инвестиционной 
деятельности. Особенно если вновь 
создаваемый бизнес соответствует 
приоритетным направлениям инве-
стиционной деятельности на террито-
рии края.

Закон «Об инновационной деятель-
ности в СК» нацелен на создание ре-
жима максимального благоприят-
ствования для внедряющих иннова-
ции предприятий. В рамках этого до-
кумента предусмотрены преферен-
ции резидентам региональных инду-
стриальных и технологических пар-
ков: в виде снижения ставки налога 
на прибыль, подлежащего зачисле-
нию в бюджет края, такие формы госу-
дарственной поддержки, как инвести-
ционные налоговые кредиты и субси-
дии за счет средств бюджета СК. Дру-
гой краевой закон освобождает их от 
налога на имущество. И еще дополни-
тельно  органами местного самоуправ-
ления могут устанавливаться льготы 
по уплате земельного налога. Все эти 
меры рассчитаны на сокращение сро-
ка окупаемости затрат и увеличение 
со временем налоговых поступлений 
от предприятий-новичков.

- В будущем году обещают лик-
видировать федеральный Фонд со-
действия реформированию ЖКХ. 
Как это отразится на коммуналь-
ной сфере края? Готовы ли мы са-

мостоятельно решать проблему ка-
питального ремонта многоквартир-
ных домов?

- Действительно, в настоящее вре-
мя на рассмотрении Государственной 
Думы Российской Федерации находит-
ся проект изменений в соответствую-
щий федеральный закон от 21.07.2007 
года. Однако документ принят толь-
ко в первом чтении, срок представле-
ния поправок в Государственную Думу 
продлен до 4 сентября 2012 года. По-
этому говорить о том, что Фонд будет 
ликвидирован, было бы не совсем вер-
но. Законопроектом планируется прод-
лить деятельность Фонда до 1 января 
2016 года. Однако с 1 января 2013 года 
предполагается, что Фонд перестанет 
предоставлять финансовую поддерж-
ку на реализацию региональных адрес-
ных программ по капитальному ремон-
ту многоквартирных домов. В 2013-
2015 годах 173 млрд рублей будет ис-
пользовано для переселения граждан 
из аварийного жилищного фонда.

Тем не менее проблема капиталь-
ного ремонта многоквартирных домов 
не снята. За время реализации регио-
нальных адресных программ за счет 
средств Фонда и софинансирования 
из краевого бюджета, бюджетов муни-
ципальных образований и собственни-
ков жилья, организованных в ТСЖ, жи-
лищные, жилищно-строительные коо-
перативы, выбравших для управления 
домом управляющую организацию, бы-
ло отремонтировано 1552 дома. Остро 
нуждающихся в ремонте осталось 5 
тыс. многоэтажек. И еще надо учиты-
вать, что с каждым годом таких домов 
не становится меньше, напротив, их 
число растет.

В связке с исполнительной властью 
депутаты занимаются поиском реше-
ния этой проблемы. Есть надежда, 
что федеральный центр все же выде-
лит очередной транш на капитальный 
ремонт «неохваченных» многоэтажек. 
Что касается финансирования из бюд-
жета края, в 2013 году планируется со-
хранить его объемы на уровне текуще-
го года.

- Бюджет будущего года и на 
трехлетнюю перспективу будет со-
держать много новаций. Как вы их 
оцениваете?

- Отличие проекта бюджета от всех 
предыдущих в том, что он будет фор-
мироваться на три года - на очередной 
2013 год и плановый период 2014-2015 
годов. Вторая особенность заключа-
ется в его так называемом программ-
ном формате, что находится в полном 
соответствии с главной идеей Бюд-
жетного послания Президента РФ  на 
2012-2014 годы. Таким образом мы 
получаем возможность не только по-
ставить и решить тактические зада-
чи одного года, но и говорить о дей-
ствиях в среднесрочном периоде. Но-
вации позволяют теснее увязать бюд-
жетное планирование со Стратегией 
социально-экономического развития 
СК на перспективу, максимально жест-
ко установить контроль за его реали-
зацией и целевым использованием ре-
сурсов, расширив при этом возможно-
сти для маневра в рамках отраслевой 
программы.

Социальные расходы краевого бюд-

жета на очередной финансовый год и 
среднесрочную перспективу будут 
значительно увеличены. И это в пер-
вую очередь связано с подписанны-
ми Президентом Российской Феде-
рации В. Путиным в мае текущего го-
да указами об обеспечении устойчиво-
го роста экономики и увеличении ре-
альных доходов граждан России, раз-
витии здравоохранения и формирова-
нии здорового образа жизни, обеспе-
чении доступным и комфортным жи-
льем и повышении качества жилищно-
коммунальных услуг. 

Социальная составляющая вырастет 
в первую очередь за счет увеличения за-
работной платы работников бюджетной 
сферы. Это коснется педагогических 
работников образовательных учреж-
дений, дошкольного образования, ра-
ботников культуры, врачей и т. д. При-
чем отдельным категориям бюджетни-
ков повышение заработной платы пла-
нируется в первоочередном порядке. В 
рамках бюджетной трехлетки все эти 
дополнительные расходы обязатель-
но будут учтены. 

- В Думе обсуждается вопрос о 
курортном сборе. Насколько это бу-
дет значимо с точки зрения попол-
нения местных бюджетов городов-
курортов федерального значения?

- Да, действительно, депутатами Ду-
мы Ставропольского края разработан 
и направлен на предварительную экс-
пертизу в аппарат Государственной Ду-
мы РФ проект федерального закона «О 
внесении изменений в части первую и 
вторую Налогового кодекса Россий-
ской Федерации и Бюджетный кодекс 
Российской Федерации».

Данный законопроект направлен на 
укрепление финансовой основы функ-
ционирования курортов федерально-
го значения путем введения дополни-
тельного источника финансирования 
- налога за пользование объектами 
курортно-рекреационного назначения.

Наличие на территории муници-
пальных образований курортов фе-
дерального значения заставляет ор-
ганы местного самоуправления ре-
шать вопросы надлежащего обустрой-
ства данных территорий, в том числе 
поддержания и развития курортной 
инфраструктуры (питьевых бюветов, 
терренкуров, лечебных парков и т. д.), 
а также реализации природоохранных 
мероприятий. Вместе с тем большин-
ство городов-курортов не имеют не-
обходимых источников формирова-
ния доходной части в объеме, доста-
точном для выполнения несвойствен-
ных полномочий. Кроме этого значи-
тельное количество ведомственных 
здравниц, например, Минобороны и 
ряда силовых структур, имеют феде-
ральные льготы по уплате местных и 
региональных налогов. Вследствие 
этого только по четырем курортам фе-
дерального значения (Ессентуки, Же-
лезноводск, Кисловодск и Пятигорск) 
выпадающие доходы местных бюдже-
тов ежегодно превышают 100 милли-
онов рублей.

Принятие закона и его реализация 
позволят существенно расширить фи-
нансовые возможности курортов фе-
дерального значения для развития ку-
рортной инфраструктуры. По предва-
рительным подсчетам, введение тако-
го налога даст возможность ежегод-
но направлять на развитие городов-
курортов более  300 млн рублей.

Беседовала
ЛЮДМИЛА КОВАЛЕВСКАЯ.

МЕСТНЫЙ ИНТЕРЕС ГЛАВНОЕ - 
ПРОФИЛАКТИКА
На Ставрополье 
начались 
традиционные 
кустовые семинары 
представителей 
ветеринарной службы, 
посвященные защите 
населения от болезней, 
общих для человека 
и животных.

К
УСТОВЫЕ семинары на 
тему: «Методы и пра-
вила отбора проб и био-
логического материала 
для проведения лабо-

раторных исследований» ор-
ганизуются в связи с необхо-
димостью подготовки специа-
листов государственной вете-
ринарной службы районного 
звена перед началом прове-
дения плановых осенних про-
филактических обработок. 
Организатором этого важ-
ного мероприятия выступи-
ли управление ветеринарии 
СК и ФГБУ «Ставропольская 
межобластная ветеринарная 
лаборатория». 

Такие обучающие семина-
ры пройдут в Труновском, Пе-
тровском, Минераловодском 
и Советском районах, в кото-
рых примут участие более 350 
ветеринарных врачей и фель-
дшеров ветучастков, лечеб-
ниц и отраслевых пунктов. Се-
годня большое значение при-
дается подготовке специали-
стов ветеринарных лаборато-
рий и их обучению инноваци-
онным методам диагности-
ки особо опасных болезней, 
а также современным мето-
дам биологического контро-
ля за безопасностью продук-
тов животноводства

Особое внимание на этих 
профессиональных встречах 
уделяется технологии отбора 
проб крови, патологического 
материала для исследования 
на такие болезни, как африкан-
ская чума свиней, бруцеллез, 
лейкоз, туберкулез, и другие. 
В ходе кустовых встреч также 
будут затронуты вопросы со-
блюдения ветеринарного за-
конодательства, обеспечения 
безопасности продуктов жи-
вотноводства в ветеринарно-
санитарном отношении, осу-
ществления государственного 
ветнадзора, участия Став-
рополья в реализации феде-
ральных программ по преду-
преждению и ликвидации ка-
рантинных и особо опасных 
болезней животных, включая 
сельскохозяйственных, до-
машних, зоопарковых и дру-
гих, а также пушных зверей, 
птиц, рыб и пчел. Большое зна-
чение придается проведению 
профилактических меропри-
ятий, ведь опасную болезнь 
легче предотвратить, чем по-
том ликвидировать ее послед-
ствия, подсчитывая огромные 
экономические потери. 

Т. СЛИПЧЕНКО.

Краденый киловатт-час 
сильно вырастет в цене. 
Для того, кто его похитил
НО НА ПРАКТИКЕ ДАЛЕКО НЕ ВСЕ 
НЕПЛАТЕЛЬЩИКИ ОКАЗЫВАЮТСЯ ЭНЕРГОВОРАМИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Думы Ставропольского 

края
О досрочном 
прекращении 

полномочий депутата 
Думы Ставропольского 

края Афанасова Михаила 
Александровича

В соответствии с пун-
ктом «ж» части первой ста-
тьи 4 Закона Ставрополь-
ского края «О  статусе депу-
тата Думы Ставропольского 
края» и на основании поста-
новления Губернатора Став-
ропольского края от 02 авгу-
ста 2012  г. №  530 «О назначе-
нии представителя в Сове-
те Федерации Федерально-
го Собрания Российской Фе-
дерации от Правительства 
Ставропольского края»  Дума 
Ставропольского края

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
Считать досрочно прекра-

щенными полномочия де-
путата Думы Ставрополь-
ского края Афанасова Миха-
ила Александровича, избран-
ного по Предгорному одно-
мандатному избирательному 
округу № 19, с 3 августа 2012 
года в связи с назначением 
его представителем в Сове-
те Федерации Федерального 
Собрания Российской Феде-
рации от Правительства Став-
ропольского края.

Председатель Думы 
Ставропольского края

Ю. В. БЕЛЫЙ.

г. Ставрополь,
17 августа 2012 года,
№ 394-V ДСК.

Известная поговорка «Лучше один 
раз увидеть, чем сто раз услышать» 
уместна, когда речь идет о загородном 
оздоровительном лагере «Светлячок», 
который уютно расположился в лесном 
массиве около поселка Новокумский 
Левокумского района.

И
СТОРИЯ этого лагеря ведет свой отсчет с 1957 
года. Он представлял собой палаточный горо-
док, разбитый около артезианского колодца 
на поляне, где вечером свои огоньки «зажи-
гали» многочисленные светлячки. Отсюда и 

произошло название лагеря. Ныне  это кирпичное 
строение со столовой, игровыми комнатами и душе-

выми. В последние годы улучшилась материально-
техническая база лагеря. На спонсорские сред-
ства – компании «НК «Роснефть», выделившей поч-
ти два миллиона рублей,  в «Светлячке» появился но-
вый корпус для детворы. Теперь за один поток мо-
гут отдохнуть не 100, а уже 120 детей. Самым до-
рогим подарком для ребят стал сияющий на солн-
це и манящий прохладой бассейн, где они резвят-
ся под присмотром инструктора и медицинского ра-
ботника. За 55 лет в лагере отдохнули тысячи детей 
не только из Левокумского района, но и из сосед-
них - Нефтекумского, Буденновского, Степновско-
го и других. Многие из них уже сами родители, но 
все они хорошо помнят, как отдыхали в «Светлячке». 

В. НИКОЛАЕВ.

ЧТОБЫ 
НЕ ОТВЛЕКАТЬ 
БИЗНЕС
Первый зампред прави-
тельства СК В. Шурупов 
провел совещание 
с руководителями 
федеральных контроли-
рующих органов. 

По поручению вице-губер-
на тора Ю. Тыртышова были 
проанализированы возмож-
ности создания для промыш-
ленных предприятий края сер-
тификата социальной ответ-
ственности с целью либерали-
зации государственного кон-
троля. Речь идет о снижении 
числа проверок, в том чис-
ле внеплановых, а также о по-

вышении их качества. Как со-
общили в пресс-службе мин-
прома, на совещании были об-
суждены критерии, в соответ-
ствии с  которыми будет выда-
ваться сертификат социальной 
ответственности. «В промыш-
ленной отрасли региона рабо-
тают десятки тысяч предприя-
тий. Крупных производств, ко-
торые социально ориентиро-
ваны, платят солидные нало-
ги, занимаются благотвори-
тельностью, у нас около пяти-
десяти. И постоянные провер-
ки отвлекают их от работы. По-
этому сейчас мы будем опреде-
ляться с тем, что будет вклю-
чено в сертификат, какие кри-
терии станут первоочередны-
ми, как будет осуществляться 
выдача документа и какие над-
зорные органы войдут в меж-
ведомственную комиссию», - 

пояснил министр энергетики, 
промышленности и связи Д. 
Саматов.

Ю. ПЛАТОНОВА.

ШАГ К ОВОЩАМ 
В крае набирает 
обороты акция «Овощи 
к подъезду». 

Всего, по информации ко-
митета СК по пищевой и пере-
рабатывающей промышленно-
сти, торговле и лицензирова-
нию, на Ставрополье определе-
но более 400 площадок для тор-
говли с автомашин, в том числе 
173 – в городских округах. Орга-
низована выдача свидетельств 
участникам программы «Овощи 
к подъезду», непосредственно 
самим производителям, даю-

щих право на безвозмездное 
использование места для ре-
ализации сельскохозяйствен-
ной продукции. Кроме того, в 
крае по выходным дням прохо-
дит ярмарочная торговля под 
девизом «Покупай ставрополь-
ское!». С начала года организо-
вано более 30 ярмарок, на ко-
торых представлено различной 
сельскохозяйственной продук-
ции и продуктов питания более 
чем на 21 миллион рублей. Как 
подчеркнули в комитете, в ходе 
таких акций для агропроизво-
дителей создаются оптималь-
ные условия для сбыта продук-
ции. А для населения - это пре-
красная возможность приобре-
сти свежие продукты питания, 
как говорится, в шаговой до-
ступности от дома. 

Т. КАЛЮЖНАЯ. 

Отдых длиной в 55 лет

СЕМИРЕКИ 
ВСТРЕТИЛИСЬ 
С МИТРОПОЛИТОМ
Митрополит 
Ставропольский 
и Невинномысский Кирилл 
встретился с семьями 
семиреченских казаков, 
прибывших  
из Киргизии и Казахстана 
в сопровождении 
заместителя атамана 
Семиреченского 
казачьего войска 
Геннадия Белякова.

Как рассказали семиреки, 
после путешествия по Став-
ропольской земле они будут 
стремиться сюда с двойным 
энтузиазмом. Пять семей го-
товы переехать в самое бли-
жайшее время, а всего  хотят 
переселиться более двух ты-
сяч семей. Для первых прибы-
вающих  рядом с селом Сен-
гилеевским уже выделены зе-
мельные участки, которые ка-
закам будут сдавать в аренду 
местные власти. Владыка вы-
сказал пожелание, чтобы в 
дальнейшем семиреки  рас-
селялись в том числе и в вос-
точных районах края. 

ЧУДОТВОРНЫЙ 
ОБРАЗ - 
НА КРАЙНЕМ 
СЕВЕРЕ
В эти дни проходит 
принесение в храмы 
Якутии чтимого списка 
чудотворной Моздокской 
иконы Божией Матери 
из Свято-Никольского 
собора города 
Прохладного (КБР). 

Принесение святыни со-
вершает епископ Пятигор-
ский и Черкесский Феофи-
лакт. История этой иконы на-
считывает несколько столе-
тий и полна необычных собы-
тий. Так, по преданию, имен-
но благодаря ей в восемнад-
цатом веке группа осетин из 
Куртатинского ущелья пере-
селилась на плодородные 
равнины Терской линии. Они 
взяли с собою заветную свя-
тыню - древнюю икону Бого-
матери, в Моздоке образ и по-
лучил наименование по это-
му городу. В настоящее вре-
мя чтимые списки с чудотвор-
ной Моздокской иконы Божи-
ей Матери являются священ-
ным украшением Успенско-
го храма Моздока и Свято-
Никольского собора горо-
да Прохладного. На Крайний 
Север святыня направлена в 
рамках сотрудничества Пяти-
горской и Якутской епархий. 

Н. БЫКОВА.



ОФИЦИАЛЬНОЕ ОПУБЛИКОВАНИЕ
ЗЛОБА ДНЯ

ЗДОРОВЬЕ
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В
ИТЯ, мой сосед, мастер на все руки! Хоть 
что умеет сделать: огород вскопать - нет 
проблем, дом построить - вообще не во-
прос. Ну, о сварке, ковке, сантехнике, сле-
сарке и говорить не приходится. Да и вы-

пить Витя не дурак, далеко не дурак, если, ко-
нечно, Нинка, жена его, позволяет и разделяет 
это немаловажное мероприятие.

Однако давно уже соседи перестали употре-
блять пивко и водочку, то есть сначала употре-
били очень даже не слабо, можно сказать, силь-
но употребили, да с плясками, с песнями, с при-
глашением друзей, соседей и многочисленных 
родственников. Дело в том, что Витя наконец-то 
приобрел машину. Нет, даже не так. Витя ПРИ-
ОБРЕЛ МАШИНУ. Ничего себе так авто, девяно-
сто девятка восемьдесят лохматого года. Цвет 
неопределенно серый, с какими-то подпалина-
ми и белесыми разводами. 

- Это металлик, - рдея от удовольствия уша-
ми, пояснял Витя, тыкая пальцами в пятна, 
предварительно поплевав на них и стерев не-
видимую грязь о рубашку. 

Выпивающие зрители согласно кивали, под-
дакивали, только косились на прогнившие дыр-
ки на дверях «ласточки», на ржавые пятна на 
багажнике и капоте. Витя ревностно ловил эти 
взгляды, выпивал стопочку, важно закусывал и 
уверял окружающих:

- Фигня, подварю, подкрашу, будет как но-
венькая!

Отгуляли, отшумели праздники по поводу 
машины. Все же три дня отмечали. Дело-то ка-
кое. Важное!

Принялся Витя за машину. Заблистала она 
свежеокрашенными боками, нежно заурчала 
отрегулированным двигателем, прошурша-
ла новой резиной по всей улице и скрылась за 
поворотом.

Теперь Витя с Нинкой даже в магазинчик за 
хлебушком или там консервами исключительно 
на машинке катались. До магазинчика, правда, 
метров сто двадцать, но зато ж удовольствия 
сколько! На своей машине за хлебом - круто!

Вроде бы все устаканилось, как говорится, 
только Витя покоя себе не находит. Ну что это 
в самом деле, у соседей в машинах-иномарках 
стеклоподъемники есть, а он, как дурак, руч-
кой стекла туда-сюда крутит. Несолидно и не-
серьезно. Подкатывался Витя и ко мне: мол, со-
сед, дай-ка я сниму у тебя панель на двери, по-
смотрю, как там все устроено. В смысле, зна-
чит, что там за моторчик стоит. Правда, вежли-
во я ему отказал - в Интернете поищи.

И ведь нашел Витя. И сделал... Точно не знаю, 

что за моторчики он поставил, но стекла стали 
подниматься и опускаться автоматически. В об-
щем, сам своими руками детище АвтоВАЗа на 
невиданные высоты поднял!

Еду как-то вечером с работы, мобильник за-
орал.

- Алло, сосед! - в трубке какой-то хриплый 
голос...

- Да, слушаю! Кто это?
- Так я, Витя, сосед твой, - опять сдавлен-

ный хрип.
- Что случилось?
- Ты не можешь подъехать? Помощь твоя нуж-

на!
- Да не вопрос. Минут через пять буду...
М-да, картинка была ого-го... В общем, Витя, 

затарившись в магазине, поехал вниз под го-
рочку. Стекло с его стороны было опущено. Уж 
зачем Витя высунул голову из окна и смотрел 
назад, не знаю не ведаю, да и бесполезно бы-
ло спрашивать, очень уж страшно выглядел со-
сед. Посиневшее лицо, черно-красные уши, по-
белевшие пальцы, вцепившиеся в верхний срез 
стекла, придавившего Витину голову к верхней 
рамке двери.

Пока я пытался опустить стекло, в голове все 
время крутился вопрос: как же Витя из такого 
положения смог мне позвонить?

Потом уже выяснились подробности из пу-
таного рассказа соседа, бесконечно откашли-
вающегося и отхаркивающегося. Да, круто со-
седа жизнь вертанула!

На каком-то то ли камушке, то ли на дорож-
ной неровности машинку слегка подбросило, в 
дверце что-то весело звякнуло, и стекло акку-
ратно приподняло Витину голову вверх и при-
жало, не давая возможности ничего сделать. 
Благо, двигатель Витя выключил и дотянулся 
до ручника.

А с телефоном вообще отдельная история 
произошла. Сидит Витя, хрипит, никак не мо-
жет из бардачка телефон достать, коротки ру-
ки. Тут мимо парнишка на велосипеде проез-
жает. Попросил его помочь с мобильником. 
Мальчишка охотно согласился помочь в беде 
дяденьке. Когда Витя поговорил со мной, по-
благодарил парнишку. Тот аж смутился и пое-
хал своей дорогой, правда, прихватил на па-
мять Витин мобильник. 

Теперь Витя ездит вообще без подъемника. 
Со стороны пассажира в салоне стекло надеж-
но подпер щепкой. Со своей же, водительской, 
стороны стекло опускает и поднимает руками. 
До упора.

- Так надежней! - отмахивается Витя от во-
прошающих.

М-да, сегодня утром видел Витю, идет себе 
мужик степенно домой из магазина, в руке па-
кет, где позвякивает пара поллитровок белень-
кой и несколько полторашек пива.

Жизнь входит в привычное русло!

С. СКРИПАЛЬ.Фото ДМИТРИЯ СТЕПАНОВА. 

АНЕКДОТЫ
Возможно, это случайность, 

но, как только начался массо-
вый выпуск отечественных «Лада 
Грант», сразу же отменили еже-
годный техосмотр. 

*****
Не материшься? Сядь за 

руль – дороги России научат. 

*****
Русские машины, они такие - 

все поменял, уже ничего, каза-
лось бы, не может сломаться... 
Ан нет, блин, может!

*****
Осмотр автомобиля:
- Ну что сказать о безопас-

ности. В качестве пассивной 
безопасности тут установле-
ны иконки, а в качестве актив-
ной - бейсбольная бита. 

*****
Мне из ГАИ прислaли 

фотогрaфию с кaмеры, которaя 
зaсеклa, кaк я превышaю ско-
рость. Отослaл им видео, кaк 
я оплaчивaю штрaф гaишнику 
нaличными. 

Выпуск подготовил 
СЕРГЕЙ СКРИПАЛЬ.

По дороге в детский сад
В некоторых европейских странах школьное обучение ребенка 
безопасности постепенно отошло на второй план. Стало ясно: 
ребенка надо учить прежде всего в семье и детском саду. 

В 
ФИНЛЯНДИИ, например, 
родителей просят в тече-
ние месяца отрабатывать с 
чадами во время движения 
по улице ту или иную необ-

ходимую для дороги привычку. 
Например, одну из важнейших - 
обязательно приостановиться, 
перед тем как сойти с тротуара 
на проезжую часть. 

Итак, вы выходите из дома с 
ребенком, держа его за руку. Ча-
сто по дороге в детский сад ро-
дители спешат, чтобы не опо-
здать на работу. Поэтому следует 
отличать обучение ребенка по пу-
ти в детский сад и из детского са-
да домой, когда спешить некуда. 

Прежде всего по дороге до-
мой надо привыкнуть «фиксиро-
вать» остановку, перед тем как 
выйти на проезжую часть: в не-
которых странах это называется 
«стоппинг». Надо много раз по-
вторять вместе с ребенком этот 
«стоппинг», поясняя словами не-
обходимость остановки специ-
ально для наблюдения. Посто-
янно демонстрируйте переход 
с быстрого шага или даже бега 
на размеренный (хотя и не мед-
ленный) шаг при переходе ули-

цы. При этом объясните ребен-
ку, что, когда человек бежит, он 
по сторонам не смотрит. 

Самая опасная привычка де-
тей - это выбегание или выход, 
не глядя, из-за мешающих обзору 
предметов! На улице это стоящий 
автомобиль, прежде всего грузо-
вик, автобус или троллейбус. 

Используемая в некоторых 
книгах рекомендация «обходи 
трамвай спереди, а автобус сза-
ди» является грубейшей ошиб-
кой. Повторяя эти слова, мы про-
сто толкаем ребенка под маши-
ну. Путь с ребенком в детский 
сад и обратно должен быть од-
новременно ежедневной отра-
боткой умения ребенка «видеть» 
стоящий автомобиль как пред-
мет, который может скрывать 
опасность. Ребенок должен сам 
увидеть стоящий автобус как 
предмет, скрывающий выезжа-
ющую из-за него машину. Такие 
же уроки наблюдения (с тротуа-
ра!) следует повторять десятки 
раз возле стоящих машин, ку-
стов, деревьев, групп пешехо-
дов. Ребенок сам должен понять 
очень серьезную опасность сто-
ящей машины и вообще любых 

предметов, мешающих обзору 
проезжей части улицы. 

...Родитель с ребенком стоят 
на тротуаре и смотрят на стоя-
щий автобус с его передней сто-
роны. Казалось бы, безопасно, 
можно переходить. И вдруг из-
за стоящего автобуса вылета-
ет ранее скрытая за ним маши-
на. Уместно задать ребенку во-
прос: «Откуда взялась эта маши-
на? Где она пряталась?». 

Это обучение, как опасно об-
ходить автобус спереди. Помо-
гите ребенку понять, что обхо-
дить автобус сзади тоже опас-
но. Автобус нельзя обходить ни 
спереди, ни сзади! Ребенок сам 
должен в этом убедиться. По-
кажите ему, каким опасностям 
подвергается пешеход, если 
он решил перейти улицу возле 
остановки, от которой еще не 
отошел автобус. 

Вам ясно, что ребенок может 
попасть под машину, так как не 
понимает, что за приближаю-
щейся машиной, которая едет 
медленно, может быть скрыта 
другая, которая едет быстро. 

М. ДАЦКО.

Штрафы новые - поведение старое

На все руки

МЕБЕЛЬНЫЕ 
СТРАДАНИЯ
В краевое управление 
Роспотребнадзора 
в последнее время 
поступает все больше 
жалоб от граждан 
по поводу качества 
мебели.

За первое полугодие со-
трудники управления в ре-
зультате проверок приоста-
новили продажу 55 единиц 
мебели, в том числе 34 - им-
портного производства. Кро-
ме того, составлено тринад-
цать протоколов по наруше-
ниям требований Закона Рос-
сийской Федерации «О защи-
те прав потребителей» и пра-
вил продажи отдельных видов 
товаров. 

Основные нарушения, 
установленные в ходе плано-
вых проверок, – отсутствие 
в маркировочных ярлыках 
на товарах отечественных 
производителей информа-
ции об адресе предприятия-
изготовителя (продавца). На 
импортной мебели также не 
всегда можно найти инфор-
мацию о товаре и изготовите-
ле на русском языке. При по-
купке дивана, шкафа или дру-
гой бытовой мебели покупа-
телям нелишне будет поинте-
ресоваться у продавца, пред-
усмотрен ли в его фирме га-
рантийный срок на товар и ка-
кой именно. 

ХВАТИТ 
ПЛАКАТЬ 
НА КУХНЕ
В разгаре лето, 
а на прилавках 
и в магазинах - овощное 
изобилие. Ни одна 
хозяйка не обходится 
без овощерезки. Как же 
правильно выбрать этот 
незаменимый кухонный 
прибор? 

Как сообщает электрон-
ный журнал «Дом Советов», 
овощерезка бывает двух ви-
дов: ручная, которая подходит 
главным образом для мягких и 
отварных овощей, и электри-
ческая. Она легко и без посто-
роннего участия нарежет и из-
мельчит как отварные, так и в 
меру жесткие продукты, а так-
же корнеплоды - картофель, 
морковь, капусту, баклажа-
ны, тыкву, репу, свеклу. С по-
мощью этого прибора можно 
нарезать не только фрукты и 
овощи, но и яйца, сыр и дру-
гие продукты.

В зависимости от интен-
сивности использования и 
цели покупки ориентируй-
тесь на мощность. Выбирая 
овощерезку, ищите вариант, 
в котором было бы как можно 
меньше пластиковых деталей. 
В комплекте также должен ид-
ти набор ножей и насадок для 
нарезки разных типов ово-
щей. Наиболее надежная - из 
металлического корпуса. Еще 
один важный нюанс - наличие 
набора ножей из нержавейки 
для крупной и мелкой нарез-
ки. Предпочтительней выби-
рать ножи со сменными лез-
виями, тогда со временем их 
можно будет легко заменить. 

Нарезка лука относится, 
пожалуй, к самой неприят-
ной кухонной работе, проли-
вающей «море» слез. Поможет 
горю в данном случае специ-
альная лукорезка. Это нехи-
трое приспособление полно-
стью берет на себя «грустную» 
сторону процесса и само из-
мельчает лук. 

Подготовила 
ТАТЬЯНА СЛИПЧЕНКО.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Правительства Ставропольского края

14 августа 2012 г. г. Ставрополь № 288-п

О признании утратившими силу некоторых 
постановлений Правительства Ставропольского края

В соответствии с Федеральным законом «О приватизации госу-
дарственного и муниципального имущества» Правительство Став-
ропольского края

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Признать утратившими силу постановления Правительства 

Ставропольского края по перечню согласно приложению.
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия.

Губернатор Ставропольского края
В. Г. ЗЕРЕНКОВ.

Приложение
к постановлению Правительства 

Ставропольского края
от 14 августа 2012 г. № 288-п

ПЕРЕЧЕНЬ
утративших силу постановлений 

Правительства Ставропольского края

1. Постановление Правительства Ставропольского края от 16 ию-
ля 2003 г. № 133-п «Об утверждении перечня стратегических откры-
тых акционерных обществ, имеющих акции, находящиеся в государ-
ственной собственности Ставропольского края».

2. Пункт 2 постановления Правительства Ставропольского края 
от 18 февраля 2004 г. № 25-п «О приватизации находящихся в госу-
дарственной собственности Ставропольского края акций открыто-
го акционерного общества «Ставрополькрайгаз» и использовании 
специального права («золотой акции») на участие Ставропольского 
края в управлении открытым акционерным обществом «Ставрополь-
крайгаз», г. Ставрополь».

3. Пункт 1 постановления Правительства Ставропольского края 
от 22 декабря 2004 г. № 146-п «О приватизации находящихся в госу-
дарственной собственности Ставропольского края акций открытого 
акционерного общества «Мясокомбинат «Новоалександровский» и 
об использовании специального права («золотой акции») на участие 
Ставропольского края в управлении открытым акционерным обще-
ством «Мясокомбинат «Новоалександровский».

4. Пункт 1 и абзац четвертый пункта 2 постановления Правитель-
ства Ставропольского края от 16 сентября 2009 г. № 235-п «О внесе-
нии изменений в перечень стратегических открытых акционерных об-
ществ, имеющих акции, находящиеся в государственной собствен-
ности Ставропольского края, утвержденный постановлением Прави-
тельства Ставропольского края от 16 июля 2003 г. № 133-п».

5. Постановление Правительства Ставропольского края от 18 ав-
густа 2010 г. № 279-п «О внесении изменений в перечень стратегиче-
ских открытых акционерных обществ, имеющих акции, находящиеся 
в государственной собственности Ставропольского края, утвержден-
ный постановлением Правительства Ставропольского края от 16  ию-
ля 2003 г. № 133-п».

6. Постановление Правительства Ставропольского края от 18 мая 
2011 г. № 179-п «О внесении изменений в перечень стратегических 
открытых акционерных обществ, имеющих акции, находящиеся в го-
сударственной собственности Ставропольского края, утвержденный 
постановлением Правительства Ставропольского края от 16 июля 
2003 г. № 133-п».

7. Постановление Правительства Ставропольского края от 30 
мая 2011 г. № 204-п «О признании утратившим силу пункта 2 по-
становления Правительства Ставропольского края от 18 августа 
2010 г. № 279-п «О внесении изменений в перечень стратегических 
открытых акционерных обществ, имеющих акции, находящиеся в 
государственной собственности Ставропольского края, утверж-
денный постановлением Правительства Ставропольского края от 
16 июля 2003 г. № 133-п».

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Правительства Ставропольского края

14 августа 2012 г. г. Ставрополь № 289-п

Об установлении величины прожиточного минимума 
на душу населения и по основным 

социально-демографическим группам населения 
в Ставропольском крае за II квартал 2012 года

В соответствии с Законом Ставропольского края «О порядке уста-
новления величины прожиточного минимума в Ставропольском крае» 
Правительство Ставропольского края

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Установить по представлению управления труда и занятости на-

селения Ставропольского края величину прожиточного минимума в 
Ставропольском крае за II квартал 2012 года в расчете:

а) на душу населения - 5887 рублей;
б) по основным социально-демографическим группам населения:
для трудоспособного населения - 6315 рублей;
для пенсионеров - 4820 рублей;
для детей - 5637 рублей.
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия.

Губернатор Ставропольского края
В. Г. ЗЕРЕНКОВ.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Правительства Ставропольского края

14 августа 2012 г. г. Ставрополь № 290-п

О внесении изменений в постановление 
Правительства Ставропольского края 

от 24 июня 2011 г. № 247-п «Об утверждении Порядка 
ведения учета объектов и источников негативного 

воздействия на окружающую среду, государственный 
экологический контроль которых осуществляется 

Ставропольским краем»

Правительство Ставропольского края
ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить прилагаемые изменения, которые вносятся в по-

становление Правительства Ставропольского края от 24 ию-
ня 2011 г. № 247-п «Об утверждении Порядка ведения учета объек-
тов и источников негативного воздействия на окружающую среду, 
государственный экологический контроль которых осуществляется 
Ставропольским краем».

2. Контроль за выполнением настоящего постановления возло-
жить на заместителя председателя Правительства Ставропольского 
края Великданя Н. Т.

3. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день 
после дня его официального опубликования.

Губернатор Ставропольского края
В. Г. ЗЕРЕНКОВ.

УТВЕРЖДЕНЫ
постановлением Правительства 

Ставропольского края
от 14 августа 2012 г. № 290-п

ИЗМЕНЕНИЯ,
которые вносятся в постановление 

Правительства Ставропольского края от 24 июня 2011 г. № 247-п 
«Об утверждении Порядка ведения учета объектов и источников 

негативного воздействия на окружающую среду, 
государственный экологический контроль которых 

осуществляется Ставропольским краем»

1. В заголовке и пункте 1 слова «государственный экологический 
контроль которых осуществляется Ставропольским краем» заменить 
словами «за которыми осуществляется региональный государствен-
ный экологический надзор».

2. В Порядке ведения учета объектов и источников негативного 
воздействия на окружающую среду, государственный экологический 
контроль которых осуществляется Ставропольским краем:

2.1. В заголовке и пункте 1 слова «государственный экологиче-
ский контроль которых осуществляется Ставропольским краем» за-
менить словами «за которыми осуществляется региональный госу-
дарственный экологический надзор».

2.2. В пункте 3 слова «объектов хозяйственной и иной деятель-
ности подлежащих федеральносу государственному экологическо-
му контролю» заменить словами «деятельности с использованием 
объектов, подлежащих федеральному государственному экологи-
ческому надзору».

2.3. В абзаце четвертом пункта 6 слова «по государственному эко-
логическому контролю» заменить словами «по региональному госу-
дарственному экологическому надзору».

2.4. В пунктах 7 и 8 слова «сети Интернет» заменить словами 
«информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

2.5. Пункт 9 изложить в следующей редакции:
«9. Содержащиеся в базе данных сведения об объектах и источни-

ках негативного воздействия предоставляются министерством бес-
платно в форме выписок из базы данных в соответствии с запросом, 
направленным заинтересованным лицом (далее - заявитель) в пись-
менной форме или в форме электронного документа (далее - запрос), 
в котором в обязательном порядке указываются:

наименование заявителя, его почтовый адрес (если ответ на за-
прос должен быть направлен в письменной форме) или адрес элек-
тронной почты (если ответ на запрос должен быть направлен в фор-
ме электронного документа);

информация о запрашиваемых сведениях, необходимая и доста-
точная для их поиска (наименование и местонахождение объекта (ис-
точника негативного воздействия).

Ответ на запрос направляется заявителю в письменной форме по 
почтовому адресу, указанному в запросе, или  в форме электронно-
го документа по адресу электронной почты, указанному в запросе, в 
течение пяти рабочих дней со дня поступления запроса.».

ПРИКАЗ
управления ветеринарии

Ставропольского края
17 августа 2012 г. г. Ставрополь № 271

Об отмене ограничительных мероприятий (карантина) 
на подворье в селе Правокумском, Советский район

В соответствии с Законом Российской Федерации «О ветерина-
рии», Положением об управлении ветеринарии Ставропольского 
края, утвержденным постановлением Правительства Ставрополь-
ского края от 07 мая 2012 г. № 162-п, в связи с ликвидацией оча-
га бруцеллеза, выявленного у крупного рогатого скота на подворье 
в селе Правокумском (ул. Мира, 2), Советский район, на основании 
информации заместителя начальника государственного бюджетно-
го учреждения Ставропольского края «Советская районная станция 
по борьбе с болезнями животных» Уварова В.Д. от 17.08.2012 г. № 177 
об отмене ограничительных мероприятий (карантина) на подворье в 
селе Правокумском (ул. Мира, 2), Советский район,

ПРИКАЗЫВАЮ:
1. Отменить ограничительные мероприятия (карантин) на подво-

рье в селе Правокумском (ул. Мира, 2), Советский район, Ставро-
польский край, установленные приказом управления ветеринарии 
Ставропольского края от 26 июня 2012 г. № 209 «Об установлении 
ограничительных мероприятий (карантина) на подворье в селе Пра-
вокумском (ул. Мира, 2), Советский район».

2. Признать утратившим силу приказ управления ветеринарии 
Ставропольского края от 26 июня 2012 г. № 209 «Об установлении 
ограничительных мероприятий (карантина) на подворье в селе Пра-
вокумском, Советский район».

3. Контроль за исполнением настоящего приказа возложить на 
первого заместителя начальника управления ветеринарии Ставро-
польского края Руденко А.В.

4. Настоящий приказ вступает в силу на следующий день после 
дня его официального опубликования.

Начальник управления ветеринарии 
Ставропольского края

А. Н. ТРЕГУБОВ.

П
ОСЛЕ каждого такого слу-
чая чиновники и правоо-
хранители в один голос 
говорят о необходимости 
пересмотра законода-

тельства в отношении собак и 
об ужесточении ответственно-
сти для их владельцев. Но воз, 
как говорится, и ныне там. По-
страдавшие сами добиваются 
во всевозможных инстанциях 
справедливости. Как правило, 
на то, чтобы добиться компен-
сации от владельцев агрессив-
ного животного, у людей уходят 
месяцы, а то и годы. Как напри-
мер, у родителей маленького 
Бронислава Курсиша из Мин-
вод, которого искалечил сосед-
ский бойцовский пес. 

ЗЛОЙ САМСОН
Об этой истории «СП» в свое 

время рассказывала своим чи-
тателям (см. «Граната с вы-
дернутой чекой», 15.10.10.). 
Напомним фабулу дела. 1 сен-
тября 2010 года должен был 
стать для семилетнего Бро-
нислава одним из самых ра-
достных в жизни – мальчик по-
шел в первый класс. Но вме-
сто счастья день принес на-
стоящий кошмар: Бронислава 
атаковал соседский питбуль-
терьер Самсон. Остаться жи-
вым ребенку помогло не иначе 
как чудо. Однако встреча с бой-
цовским псом стоила парнишке 
здоровья. 

...После школьной линейки 
Бронислав с мамой Надеждой 
вернулся домой,  первокласс-
ник отпросился в гости к свое-
му другу, который живет на той 
же улице. Через некоторое вре-
мя мать Бронислава услышала 
на улице истошные крики сына. 
А выбежав за калитку, с ужасом 
увидела, как ее ребенка сосед-
ский пес буквально рвет на ча-
сти. Отбивать Броника у питбу-
ля бросилась вся семья: отец, 
мать, бабушка с дедушкой. С 
трудом четверо взрослых вы-
рвали ребенка из пасти обезу-
мевшего пса, и тот, лишившись 
«добычи», переключился на ба-
бушку: прокусил ей в трех ме-
стах руку.

Как оказалась опасная зве-
рюга на улице? По некоторым 
данным, пес выскочил со дво-
ра на улицу через неплотно за-
крытую калитку. Травмы, полу-
ченные мальчиком после на-
падения пса, сделали его ин-
валидом. Бронислав перенес 
ряд серьезных операций, про-
шел длительный курс лечения 
во многих больницах края и 
страны. 

ХОЖДЕНИЕ 
ПО МУКАМ

Что пришлось пережить ма-
лышу и его родителям, слова-
ми описать, наверное, невоз-
можно. Бессонные ночи, бес-
конечные операции и переез-
ды из одной больницы в дру-
гую... А параллельно через суд 
в порядке гражданского судо-
производства пришлось доби-
ваться   компенсации за причи-
ненные страдания.

Почему в гражданском про-
цессе? Да потому, что соста-
ва уголовного преступления в 
действиях владельцев Самсо-
на российский закон не усма-
тривает. Подвергнуться уголов-
ному преследованию владелец 
агрессивного пса может только 
в том случае, если он целена-
правленно натравливал его на 
человека. Поэтому, как расска-
зали в прокуратуре края, вла-
делица Самсона была призна-

СОБАЧЬЯ 

НАПАСТЬ
«В Краснодаре собака загрызла своего хозяина», 
«Бойцовский пес искусал трехлетнего ребенка 
в Москве», «В Ростовской области собака 
насмерть загрызла двухлетнюю девочку»... 
Подобными сообщениями практически 
ежедневно пестрят информационные ленты СМИ, 
десятки человек, подвергшихся нападению, 
погибают или остаются инвалидами. 

на виновной в совершении ад-
министративного правонаруше-
ния, предусмотренного краевым 
законодательством, и оштрафо-
вана на 1 000 рублей. Собака же  
усыплена.

Но вернемся к суду. В марте 
этого года Минераловодской 
межрайонной прокуратурой в 
суд было направлено исковое 
заявление в интересах несовер-
шеннолетнего Бронислава и его 
матери. В котором шла речь о 
взыскании с владелицы Самсо-
на затраченных на лечение ре-
бенка 70 479 руб. и о компенса-
ции морального вреда ребенку в 
размере 500 000 руб. и его мате-
ри – 500 000 руб. Впрочем, рай-
онная Фемида посчитала, что 
потерпевшие запросили слиш-
ком большую сумму, и удовлет-
ворила иск частично, оценив мо-
ральные страдания мальчика в 
60 000 рублей, а его мамы - в 20 
000. На днях это решение всту-
пило в законную силу. 

РОДИЛСЯ 
МЕРТВЫМ

Разведение и содержание 
бойцовских псов, которых по 
«убойной силе» вполне можно 
приравнять к оружию, в России 
не регулируется никак. Хоть и 
доказано, что ряд пород собак 
имеют определенные особен-
ности поведенческих реакций, 
особенно если животных деся-
тилетиями разводили именно 
для боев. Как отмечают трав-
матологи, даже характер укусов, 
наносимых бойцовскими псами, 
разительно отличается от уку-
сов их «небойцовских» собра-
тьев. Если вторые кусают за но-
ги и руки, то первые метят в шею 

и голову. Характерно и другое: 
бойцовские псы, как правило, 
атакуют без предупреждения. 
Поскольку воспринимают лю-
бую, порой самую безобидную 
ситуацию как вызов. Зачастую 
даже хозяина они воспринима-
ют как подчиненное себе суще-
ство. Впрочем, не регламенти-
ровано содержание не только 
бойцовских, но и обычных со-
бак, да и вообще отношения жи-
вотных и человека в принципе. В 
этом я убедилась, перелопатив 
целую гору документов. Един-
ственной попыткой хоть как-то 
урегулировать «взаимоотно-
шения» человека и четвероно-
гих питомцев  можно назвать 
проект федерального закона 
«Об ответственном обращении 
с животными», где прописыва-
ются нормы содержания собак 
опасных пород. Правда, попыт-
кой вялотекущей: проект, про-
шедший лишь первое чтение, с 
тех пор вот уже третий год пы-
лится в стенах Госдумы России - 
настолько сырым, несовершен-
ным, а местами и абсурдным 
оказался этот документ. Про та-
кие инициативы говорят: мерт-
ворожденные. 

Я уже даже и не не знаю, ка-
кое событие должно произой-
ти, чтобы народные избранни-
ки перестали периодически - 
после очередного резонансно-
го «собачьего дела» - сотрясать 
воздух, а наконец-то взялись за 
дело и приравняли агрессивных 
собак к источнику повышенной 
опасности. С соответствующи-
ми последствиями для хозяев 
кровожадных питомцев. 

УЛЬЯНА УЛЬЯШИНА.
Фото сайта freebash.org

СЕКРЕТ 
ДОЛГОЛЕТИЯ
Дети, появившиеся на свет в 
период с сентября по ноябрь, 
имеют стабильно большие 
шансы дожить до ста лет, чем 
рожденные в другие месяцы 
года, сообщает сайт medportal.
ru. Ученые из Чикагского уни-
верситета собрали и проана-
лизировали информацию о бо-
лее полутора тысячах человек, 
проживших сто и более лет. В 
итоге выяснилось, что наиболь-
шее число долгожителей роди-
лось в осенние месяцы, а наи-
меньшее – в марте, мае и ию-
ле. Согласно одной из гипо-
тез, младенцы, появившиеся 
на свет осенью, имели значи-
тельно меньший риск зараже-
ния сезонными, в первую оче-
редь летними, инфекционными 
заболеваниями, что обычно не-
сет долговременные негатив-
ные последствия для здоро-
вья человека. 

«БЕЛАЯ СМЕРТЬ» 
НЕ СТРАШНА?
Принято считать, что соль при-
носит большой вред челове-
ческому организму. Однако 
недавно проведенные иссле-
дования, наоборот, показали, 
что ее недостаток может стать 
причиной развития различных 
заболеваний. Так, диеты, кото-
рые предполагают ограниче-
ние в употреблении соли, мо-
гут навредить здоровью - не-
хватка этого компонента по-
вышает холестерин в крови, а 
также содержание жира и гор-
монов в организме, что в ито-
ге может привести к сердечно-
му приступу. Медики напоми-
нают, что суточная потребля-
емая норма соли должна со-
ставлять не менее полутора-
двух граммов, но и не более 
трех-пяти граммов. (svit24.net).

Подготовила 
Л. ВАРДАНЯН.
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ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, 
ОПУБЛИКОВАННЫЙ 18 АВГУСТА.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. Слюда. 6. Тойота. 9. Герцог. 11. 
Ньепс. 12. Рубик. 13. Истомин. 14. Класс. 16. Амбар. 20. 
Гангрена. 21. Трилогия. 22. Развязка. 24. Малоумие. 25. 
Пикап. 28. Давид. 31. Америка. 32. Дуван. 33. Някта. 34. 
Солнце. 35. Ералаш. 36. Страх. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сочник. 3. Лигатура. 4. Документ. 
5. Конкур. 7. Омега. 8. Аксис. 9. Гарна. 10. Рубоб. 15. 
Сермяга. 17. Молдова. 18. Угорь. 19. Дятел. 23. Атте-
стат. 24. Медицина. 25. Поддон. 26. Кавун. 27. Панте. 
28. Данте. 29. Вакса. 30. Джафар.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 
1. Жук, сияющий в ночи. 
7. Номер водоплавающей 
гостиницы. 8. Француз-
ский футболист по имени 
Зинедин. 10. Грунт на дне 
водоема. 12. Атрибутами 
этого бога на Руси счита-
лись гром, молния и дубо-
вое полено. 13. Плащ из 
прямоугольного куска тка-
ни с отверстием для голо-
вы посередине. 14. Почет-
ный кровеснабженец. 18. 
Достоинство банкноты. 19. 
Вещество, добавляемое в 
бытовой газ для придания 
ему характерного запаха. 
22. Француз, обнаружив-
ший магнетизм вращения. 
24. «Дорожка» для эквили-
бриста. 26. Поведение мо-
ря, за которое ответствен-
на Луна. 27. Орган слуха. 
28. Какое простейшее жи-
вотное не имеет постоян-
ной формы тела. 29. Про-
должительное пьянство. 
30. «Если бы ... знала, ес-
ли бы старость могла». 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. 
Утеплитель для одежды. 3. 
Ручной рельеф на стенах. 
4. Гора спортивной сла-
вы. 5. Индийская припра-
ва к мясу. 6. Крупнейшая емкость в квар-
тире. 9. Слепая кишка, из-за которой мо-
гут и порезать. 11. Обилие ценностей. 14. 
Плавучий горно-обогатительный агрегат. 
15. Ковбойские состязания по укрощению 
быков и лошадей. 16. Образ святого. 17. 
Гуляка, озорник. 20. Порода собак. 21. Ар-
мейский атрибут для поцелуев. 23. Одно 
из названий Трои. 25. «Счетчик» на стади-
оне. 26. Изображение молящейся фигуры 
с поднятыми руками.

Депутаты и сотрудники аппарата Думы Ставропольского края 
выражают глубокие соболезнования заместителю генерально-
го директора по общим вопросам ОАО «Ставрополькрайгаз» 
А.В.  Уткину, депутату Государственной Думы Ставропольского 
края четвертого созыва, в связи со смертью его матери 

УТКИНОЙ 
Тамары Ивановны 

и разделяют с ним боль утраты.

  

Западная зона
Ставрополь, 
Невинномысск, 
Новоалександровск,
Красногвардейское, 
Донское, Грачевка

Рн КМВ
Минводы, 
Пятигорск, 
Кисловодск, 
Георгиевск, 
Новопавловск

Центральная 
и Северная зоны
Светлоград, 
Александровское, 
Новоселицкое, 
Благодарный, Ипатово,
Дивное

Восточная зона
Буденновск, Арзгир, 
Левокумское, 
Зеленокумск, 
Степное, Рощино
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ясно переменная
облачность облачно дождь снегT гроза

21.08 

Территория Дата Атмо сферные 
явления

Ветер, 
м/с ночью  днем

t воздуха,оС

       
          
             

              

          

  17...16   21...25

    
        

        

         
         
        

22.08 

23.08

21.08 

22.08 

23.08

21.08 

22.08 

23.08

21.08 

22.08 

23.08

CЗ 5-6

З 6-7

З 4-5

СЗ 3-4

З 1-2

З 6-7

СЗ 5-6

СЗ 2-4

3 2-4

СЗ 5-6

СЗ 2-3

 18...17      19...22   

 14...12      18...24

 18...16      22...28   

 20...19      19...24        

 16...13      20...26 
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АМЕРИКАНСКИЙ 
РЕСТОРАН 
ПРЕДЛОЖИЛ 
СКИДКУ 
ПОСЕТИТЕЛЯМ 
БЕЗ МОБИЛЬНИКОВ

Ресторан Eva в Лос-
Анджелесе предло-
жил своим посетите-
лям скидку, если они 
согласятся выключить 
мобильные телефоны 
и оставить их на входе. 
Об этом сообщает NBC 
News. 

Размер скидки состав-
ляет пять процентов от 
суммы счета. Об акции 
посетителей информиру-
ют официанты. Представ-
ляясь и принимая заказ, 

они предлагают собрать у го-
стей мобильные телефоны и от-
нести их на вход, где за ними бу-
дет присматривать хостесс. 

По словам владельца заве-
дения, с помощью скидки он на-
деется помочь клиентам «почув-
ствовать момент - насладиться 
не только едой, но и друг дру-
гом». Он также сообщил, что 

воспользоваться новым пред-
ложением соглашаются около 
половины посетителей, а мно-
гие из них потом еще и благо-
дарят администрацию за воз-
можность на время отказаться 
от гаджетов.

НА eBAY ЗАПРЕТИЛИ 
ПРОДАВАТЬ 
МАГИЧЕСКИЕ ЗЕЛЬЯ 
И ЗАКЛИНАНИЯ

Интернет-аукцион eBay 
включил в список запрещен-
ных для продажи вещей ма-
гические зелья, заклинания 
и проклятия, говорится в со-
общении на сайте компании. 
Также из каталога аукциона 
будут изъяты соответствую-
щие категории. 

В сообщении eBay говорится, 
что компания регулярно пере-

сматривает список раз-
решенных и запрещен-
ных для торговли пред-
метов на основе жалоб 
от продавцов и покупа-
телей. Помимо зелий и 
заклятий в список за-
прещенных для продажи 
на eBay предметов попа-
ли молитвы, благослове-
ния, советы и другие. 

Все анонсированные 
изменения в правила ра-
боты eBay вступят в силу 
с сентября 2012 года. 

В настоящее время в 
разделе «Заклинания» 
на eBay можно за 10 дол-
ларов воспользовать-
ся услугами гаитянской 
колдуньи вуду или купить джин-
на по стартовой цене аукциона 
в 110 долларов. 

Аукцион eBay регулярно ста-
новится местом для продажи 

различных необычных вещей. 
В частности, в разное время на 
eBay выставлялись восковая го-
лова Альберта Эйнштейна, труп 
пришельца, кусок курицы в виде 
сапога и другие вещи. 

Е
СЛИ вы купили горя-
чий тур, в котором все 
включено, не забудьте 
учесть, что проблемы в 
него тоже несомненно 

включены.

Мужик сидит на пеньке, за-
думчиво курит и смотрит, как 
жена копает картошку.

- Да, не родила ты мне сы-
на. Сейчас бы помощь была...

- Конечно,  сейчас бы вдво-
ем курили.

- Прикинь, несколько раз 
чуть не спалился. Жену име-
нем любовницы хотел на-
звать. Пришлось кошечку 
завести. Машкой назвал. 
Теперь с этим все тип-топ...

- Красава. Так, а чего та-
кой смурной?

- Да неделю назад жена 
собаку купила. Ашотом на-
звала. Вот сижу  думаю...

На экзамене в медицинском 
институте студент упорно на-
зывает печень печенкой. Нако-
нец преподаватель не выдер-
живает:

- Вы что, на базаре? Какая 
еще печенка! Печень! Запом-
ните: пе-чень! Еще раз такое 
услышу - выгоню. Переходите 
к следующему вопросу.

Студент робко начинает:
- Селезень - это..

По статистике, 80% не-
счастных случаев происхо-
дит на кухне, и в 100% слу-
чаев несчастный мужчина 
должен это съесть.

Если срок годности йогурта 
закончился, знайте, что имею-
щиеся в нем бифидобактерии 

вовсе не умерли - они просто 
перешли на сторону зла.

На таможне:
- У вас проблемы с фото-

графией в паспорте.
- Какие проблемы? Вон я, 

третий слева.

- Я беременна.
- С чего ты взяла?
- Меня тошнит от работы и 

тянет к соленому морю.

- Николай Николаевич, 
как вам не стыдно? Вы со-
рок лет прожили с женой, а 
теперь оставили ее и жени-
лись на молодой!

- Да что вы понимаете! 
Со старой женой ночью из-
мучаешься: то ей валидол 
подай, то капли, то форточ-
ку открой-закрой. Ужас! А с 
молодой как хорошо: вече-
ром уйдет, утром придет и 
всю ночь спишь спокойно.

Если муж смотрит прямо 
в глаза, значит, пора позабо-
титься о фигуре.

- Доктор, какой в вашей 
поликлинике сторож! Ужас-
но привлекательный муж-
чина!

- Так денег нет... Зар-
плату выплачиваем нату-
рой - пластическими опе-
рациями.

Футбол 
ЧЕТЫРЕ 

РОССИЙСКИХ 
ПРЕТЕНДЕНТА

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ 2012-13
4-й отборочный раунд 
«Спартак» - «Фенербахче» 

Турция (НТВ, 20.00)
Матчи состоятся сегодня 

и 28 августа. Победители пар 
пройдут в групповой турнир, 
проигравшие продолжат вы-
ступление на групповом эта-
пе Лиги Европы.

ЛИГА ЕВРОПЫ 
4-й отборочный раунд 
«Анжи» - АЗ Голландия 

(Р-2, 20-00), АИК Швеция - 
ЦСКА, «Штутгарт» Германия 
– «Динамо» .

Матчи пройдут 23 и 30 ав-
густа.

ПЕРВЫЙ 
ДИВИЗИОН

Положение команд
                              В Н П М О
Томь 4 1 1 11-5 13
Уфа  4 1 2 7-4 13 
Ротор 4 1 1 6-3 13 
Енисей 3 3 1 8-5 12
Спартак Н 4 0 2 8-8 12  
Н/химик  3 2 2 12-8 11 
СКА Хб 3 2 1 7-4 11   
Сибирь 3 1 3 10-9 10 
Урал 2 4 1 12-6 10 
Балтика 2 3 2 9-10 9   
Мет-Кузбасс 2 2 3 4-5 8   
Салют 1 3 2 6-8 6  
П/трест 1 3 3 6-12 6 
Шинник 1 2 4 4-7 5  
Торпедо 1 2 3 2-9 5    
Волгарь 0 4 2 4-7 4   
Химки 0 2 5 4-10 2

              

ПРЕМИИ 
МЕДАЛИСТАМ 

НИКТО 
НЕ ОТМЕНЯЛ

Около 300 млн рублей бу-
дет выделено из госбюдже-
та в качестве премиальных 

российским медалистам на 
Олимпиаде в Лондоне. 

«Конечно, точное количество 
медалей никто спрогнозиро-
вать не мог, но постановление 
правительства по премиаль-
ным спортсменам-медалистам 
было подписано еще 26 янва-
ря. И с тех пор ничего не изме-
нилось: золотая медаль - 4 млн 
рублей, серебряная - 2 млн 500 
тысяч, бронзовая - 1 млн 700 
тысяч», - цитирует «Интерфакс» 
источник в Министерстве спор-
та РФ. «Правда, точную сумму, 
которая будет выделена, сходу 
назвать сложно, поскольку од-
но дело давать премию меда-
листам в индивидуальных ви-
дах, но другое, если речь идет о 
командных соревнованиях, где 
деньги будут выделены каждому 
спортсмену. Так что если исхо-
дить просто из медалей, то сум-
ма будет 214 млн 600 тыс., а если 
брать число всех медалистов, то 
денег будет выплачено порядка 
300 млн рублей», - сказал собе-
седник агентства. Он также от-
метил, что помимо самих меда-
листов обязательно будут пре-
мированы и те, кто занимался их 
подготовкой: тренеры, медпер-
сонал и прочие. 

РОССИЯ ПРИМЕТ 
ПОРТУГАЛИЮ 
В ЛУЖНИКАХ

Отборочный матч чемпио-
ната мира-2014 между сбор-
ными России и Португалии 
состоится 12 октября нынеш-
него года в Лужниках. 

Игра начнется в 19.00 по мо-
сковскому времени. А вот стар-
товый поединок отборочного 
цикла против Северной Ирлан-
дии команда Фабио Капелло 
проведет 7 сентября на стади-
оне «Локомотив». Там же 16 октя-
бря состоится встреча с Азер-
байджаном. Обе игры тоже нач-
нутся в семь вечера. Напомним, 
что сборная России в этом году 
проведет четыре отборочные 
встречи. Кроме домашних мат-

чей против Северной Ирландии, 
Португалии и Азербайджана она 
11 сентября сыграет на выезде с 
Израилем.

АНДРЕЙКИН – 
НОВЫЙ ЧЕМПИОН 

РОССИИ
Завершился суперфинал 

чемпионата России по шах-
матам. Победу праздновал 
Дмитрий Андрейкин. На вто-
ром месте  Сергей Карякин, 
«бронза»  у Петра Свидлера. 

Впервые в истории первен-
ства страны после девяти туров 
сразу шесть гроссмейстеров на-
брали одинаковое количество 
очков. По регламенту они долж-
ны были играть дополнитель-

ный турнир по быстрым шахма-
там. Карякин, Свидлер, Яковен-
ко, Андрейкин, Алексеев и По-
ткин имели меньше суток, что-
бы восстановить силы и полу-
чить первый приз. Главным фа-
воритом считался Карякин, ко-
торый совсем недавно стал пер-
вым в истории чемпионом мира 
с контролем 15 минут на партию. 
Однако  неожиданно блеснул Ан-
дрейкин. Если Карякину удалось 
победить в двух партиях из пяти, 
то Дмитрий праздновал успех 
три раза. Самую важную победу 
гроссмейстер одержал над дей-
ствующим чемпионом страны 
Петром Свидлером, имея чер-
ные фигуры. Положение участ-
ников: 1. Андрейкин – 12 очков. 
2. Карякин – 11,5. 3. Свидлер – 
11, 4. Яковенко – 10,5. 5. Поткин – 
9,5. 6. Алексеев – 8,5. 7. Грищук – 
4,5. 8–9. Дубов, Витюгов – по 4.

ПЕТРЕСКУ 
ВОЗГЛАВИЛ 
«ДИНАМО»

Румын Дан Петреску по-
дал в отставку с поста глав-
ного тренера краснодарско-
го футбольного клуба «Ку-
бань». 

Руководство приняло отстав-
ку специалиста. Петреску нео-
жиданно решил уйти после по-
беды в матче с «Краснодаром» 
- 2:1. С шестью очками, дву-
мя победами и двумя пораже-
ниями команда занимает вось-
мое место в турнирной таблице 
первенства. Петреску возгла-
вил «Кубань» 29 декабря 2009 

ЕЩЕ ОДНО «СЕРЕБРО» ЛОНДОНА–2012

года. В 2010 году под его ру-
ководством команда побе-
дила в чемпионате страны 
первого дивизиона и вышла 
в премьер-лигу. В 2011 году 
краснодарцы заняли восьмое 
место в элитном дивизионе. 
Нынешней зимой он продлил 
контракт с клубом на четыре 
года. Д. Петреску поступило 
приглашение в  столичное 
«Динамо», занимающее сей-
час последнее место в табли-
це премьер-лиги, и он принял 
это предложение. А вот «Ку-
бань» возглавил Ю. Красно-
жан.

ФЕСТИВАЛЬ 
ТРЮКОВОГО 
ИСКУССТВА

25 августа на аэродро-
ме Тушино пройдет XIV Мо-
сковский международный 
фестиваль трюкового ис-
кусства «Прометей». 

Полеты горящих автомо-
билей, новые рекорды Гин-
несса, автородео на грузо-
вых и легковых автомобилях, 
головокружительные прыж-
ки на мотоцикле, воздушное 
шоу, поединки людей и авто-
мобилей, дрэг-рейсинг, новые 
экстремальные аттракционы 
для зрителей – это лишь ма-
лая часть того, что будет пред-
ставлено на фестивале. В ме-
роприятии примут участие ка-
скадеры из разных стран ми-
ра: России, США, Испании, 
Германии, Румынии, Фран-
ции, Китая. 

По материалам информационных агентств и корр. «СП».

Э
ТОМУ  подтянутому моло-
жавому человеку никогда 
не дашь его лет. Вчера 
одному из старейших ра-
ботников физкультурно-

спортивной отрасли Ставропо-
лья Льву Дмитриевичу Орлян-
скому исполнилось 85! На про-
тяжении двух десятков лет юби-
ляр был в когорте сильнейших 
легкоатлетов края, России и Со-
ветского Союза. А его краевые 
рекорды в беге на короткие дис-
танции и прыжках в длину незы-
блемо стояли десятки лет. 

Окончив спортфак Ставро-
польского пединститута, он без 
малого 30 лет трудился на посту 
зампредседателя крайсовета и 
одновременно тренера по лег-
кой атлетике в обществе «Спар-
так». Под его руководством пу-
тевку в большой спорт получили 
десятки успешно защищавших 
честь края спортсменов, а Дми-
трий Серопегин впоследствии 
стал заслуженным тренером 
СССР. Много лет он возглавлял 
краевую федерацию легкой ат-
летики и крайсовет ДСО «Зе-
нит», который под его руковод-
ством выдвинулся на ведущие 
позиции в крае. Заметный след 
оставил  и в футбольных коман-
дах спартаковского общества. 
Лев Орлянский работал с пол-
ной отдачей, будучи депутатом 
Ставропольского горсовета. 
Имеет многочисленные госу-

НЕ СТАРЕЕТ ДУШОЙ

дарственные и ведомственные 
награды по спортивной и про-
фсоюзной линиям. Сегодня он 
является активным участником 
ветеранского движения, ведет 
здоровый образ жизни, про-
пагандируя идеи физической 
культуры и спорта среди моло-
дежи.

Коллектив «СП» 
присоединяется к 
поздравлениям юбиляру 
и желает ему здоровья на 
долгие годы.

С. ВИЗЕ.

БАБУШКИ В ПАЛАТКАХ
В Аксайском районе Ростовской области 
состоялся межрегиональный фестиваль 
казачьего фольклора «Нет вольнее Дона тихого». 

Ставрополье на нем представлял народный коллектив «Род-
ники» из станицы Александрийской Георгиевского района. В 
его составе – люди золотого возраста, чья любовь к песне из-
меряется многими десятилетиями. Станичные певуньи стой-
ко перенесли длительный переезд, а также ночевку в полевых 
условиях – в палатках на берегу Дона. 

Выступление наших казачек было принято, что называет-
ся, на ура, и их здесь с гордостью называли «Наши буранов-
ские бабушки». А состоялась поездка благодаря стараниям и 
финансовой поддержке сельской администрации и предпри-
ятия «Агротехсервис». 

Н. БАБЕНКО.

СЧАСТЬЕ 
В ПОДАРОК
Пятнадцать ребятишек 
из социального приюта 
«Солнышко» поселка 
Темижбекского 
Новоалександровского 
района побывали 
на Черноморском 
побережье. 

Это было пять дней настоя-
щего счастья – купание в море, 
экскурсии, новые впечатления. 
Оплатил поездку, питание и от-
дых на турбазе местный пред-
приниматель С. Грибанов. 

ПОДРОБНОСТИ

РАСТЕНИЯ И СЕМЕНА - ПО ПОЧТЕ
Для такого аграрного края, как Ставрополье, новая 
инициатива Почты России весьма перспективна. 

Касается она пересылки по почте растений и семян, что нашло 
поддержку в Таможенном союзе (РФ, Белоруссия, Казахстан): меж-
государственный орган внес изменения в нормативную базу, в ре-
зультате чего  из перечня товаров, запрещенных к перемещению 
через таможенную границу при ввозе или вывозе юридическими 
лицами, исключен пункт «растения в любом виде и состоянии, се-
мена растений».

Как сообщает пресс-служба УФПС СК Почта России, пересыл-
ка подкарантийной продукции растительного происхождения осу-
ществляется в порядке, утвержденном постановлением Правитель-
ства РФ «Об утверждении Правил осуществления государствен-
ного карантинного фитосанитарного контроля в пунктах пропуска 
через государственную границу Российской Федерации», при на-
личии фитосанитарного сертификата для посадочного, семенного 
материала или картофеля.

А. ФРОЛОВ. Кредитный потребительский кооператив 
«Ставрополь - Кредит» сообщает, что 21 сентября 

2012 г. в 13.00 в помещении центрального 
офиса по адресу: г. Ставрополь, ул. Мира, 

264а, состоится общее собрание пайщиков 
кооператива в форме собрания уполномоченных.

ПОВЕСТКА ДНЯ
1. Внесение изменений в нормативно-правовые документы 

КПК «Ставрополь - Кредит».
2. Выборы в органы управления кооперативом.
3. Разное.
С материалами собрания можно ознакомиться в офи-

сах кооператива в рабочие часы с 17.09.2012 г.

ООО «Ставролен», г. Буденновск, приглашает 
к участию в открытом, двухэтапном, 
с проведением торгов, гласном тендере 
по предмету: «Проведение аттестации рабочих 
мест по условиям труда».

Срок подачи заявок на участие в тендере - по 05.09.2012 г. 
включительно.

Срок предоставления тендерного предложения - до 
17.09.2012 г.

1-й этап (вскрытие технической части тендерных предло-
жений) состоится 18.09.2012 г. в 10.00.

Всю необходимую дополнительную информацию мож-
но получить по телефонам в г. Буденновске: (86559) 5-14-
80, 5-14-06, а также в сети Интернет (сайт www.komtender.
ru).

ООО «Горэлектросеть, г. Буденновск» сообщает 
о создании официального сайта организации: 

http://gorelektro-bud.ucoz.ru/.

Вся информация, подлежащая раскрытию согласно поста-
новлению Правительства РФ № 24 от 21.01.2004 г., ранее опу-
бликованная на сайте  http://budelektro.ru, опубликована на 
официальном сайте http://�orelektro-bud.u�o�.ru. В дальней-http://�orelektro-bud.u�o�.ru. В дальней-В дальней-
шем информация, подлежащая раскрытию согласно поста-
новлению Правительства РФ № 24 от 21.01.2004 г., будет раз-
мещаться на сайте http:// �orelektro-bud.u�o�.ru/.

Олимпийская чемпионка 
Лондона-2012 в толкании ядра 
Н. Остапчук из Белоруссии ули-
чена в применении допинга и 
должна будет вернуть свою зо-
лотую медаль. 

В 
ДВУХ пробах, взятых у 31-лет-
ней спортсменки за день до 
олимпийского финала и сра-
зу после него, обнаружены 
следы метенолона. Таким 

образом, олимпийской чемпион-
кой автоматически стала Валери 
Адамс из Новой Зеландии, «сере-
бро» перешло к россиянке Евге-
нии Колодко. 

Министерство сельского хозяйства Ставропольского края 
выражает глубокие соболезнования родным, близким и кол-
лективу Прикумской опытно-селекционной станции по пово-
ду смерти

ПЕТРОВА
Глеба Иоанникиевича.


